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П О Б Е Д И Т Е Л И
Бюро о(Ткоиа КПСС, облисполком и президиум обл- 

совпрофа рассмотрели итоги социалистического соревно
вания районов, хозяйств и молочных ферм по увеличе
нию производства и закупок молока за первую неделю 
конкурса.

По^дителями социалистического соревнования при
знаны;

СРЕДИ р а й о н о в  и
И ХОЗЯЙСТВ 

Шегарскйй район (секре
тарь райкома КПСС А. П. 
Масалыкин, председатель 
райисполкома В. А. Щелка- 
нов, председатель райкома 
профсоюза работников агро
промышленного комплекса
A. И. Завидов); 

Кожевниковскнй район
(секретарь райкома КПСС
B. И. Певнев, председатель
райисполкома Б. В. И^ванов, 
председатель райкома
профсоюза работников аг
ропромышленного комплек
са А. Т. Фадеев);

совхоз «Инкинский» Кол- 
пашевского района (дирек
тор В. И. Медведев, секре
тарь партбюро Ф. Г. Зайну
лин, председатель профкома 
Н. А. Шаховцева);

совхоз «Дружба» Томского 
района (директор В. П. Еф
ремов, секретарь партбюро 
В. А. Горшков, председатель

профкома Н. М. Алексеева): 
колхоз «Первое мая» Пер

вомайского района (предсе
датель Г. Е. Барановский, 
секретарь парткома Г. Ф. 
Петрик, председатель проф
кома М. Д. Сальников);
, совхоз имени Кирова Аси- 

новского района (директор 
А. В. Филиппов, секретарь 
парткома С. А. Забобуров, 
председатель • профкома 
Г. А. ГалЕшов);

совхоз «Северный» Чаин- 
ского района (директор 
Д. Е. Шастин, секретарь 
парткома М. И. Мельникова, 
председатель профкома
Г. А. Мокроусова).

СРЕДИ КОЛЛЕКТИВОВ 
МОЛОЧНЫХ ФЕРМ 

Нелюбинский молочный 
комплекс совхоза «Родина» 
Томского района (началь
ник Т. В. Горбунова);

Еловская ^р м а  совхоза 
«Е^овский» Кожевниковско- 
го района (заведующая

А. П. Иванова);
Григорьевская опытно

производственного хозяйства 
«Таежное» Чаинского рай
она (зоотехник Л. Ф. Вол
кова);

Клкжвеняая совхоза
«Клюквенный» Верхнекет- 
ского района (зоотехник 
Н. И. Глушпак);

Александровская совхоза 
«Томский» Томского района 
(заведующий М. И.‘ Ищен
ко);

Сосновская совхоза «Пав
ловский» Каргасокского рай
она (заведующий А. Д. Ж у
ков):

Чажемтовский молочный 
комплекс совхоза «Чажем
товский» Колпашевского 
района (начальник В. Ф. 
Никель):

Вознесенская колхоза 
«Гигант» Ш е г а р с к о г о  
района (заведующий Н. Е. 
Цыро):

Победовская совхоза име
ни Ленина Асиновского рай
она (заведующая А. А. Ек- 
жанова);

Мазаловская совхоза «Ма- 
заловский» Томского рай
она (заведующий Г. Н. Мар- 
кунов).

•НАШ Д И А Л О Г

К о о п е р а ти в ы :
ш а г ип е р в ы е

Первого мая официально вступил в действие Закон 
СССР «Об индивидуальной трудадой деятельности». Это 
вносит много ндаого в деятельность советских, хозяйст.

финансовых, правовых и правоохранительных 
органов. Решаются вопросы, не привычные пока для на
шей государственной и экономической структуры.

«Как обстоят дела в Томской области после вступления 
в силу нового закона?». С таким вопросом корреспонден
ты «Красного знамени» обратились к заместителю а^ д .  
седателя Томского облисполкома Д. А. Фроловой, 
что рассказала Дарья Андреевна.

Бот

— Действительно, вступление в силу за
кона, создание производственньк коопера
тивов, в том числе и в сфере обслужива
ния, поставило перед советскими и хозяй
ственными организахщями немало новых 
задач.

Решением облисполкома при нем созда
на областная комиссия по развитию коопе
ративной и индивидуальной трудовой де
ятельности, председателем которой я яв
ляюсь. В нее вошли руководители област
ной плановой комиссии, областного финан
сового управления, областного управления 
Госбанка, областного отдела социального 
обеспечения, управлений бытового обслу
живания, общественного питания, торгов
ли, облпотребсоюза, автотранспортного 
объединения, а также отделов снабжения 
и сбыта, здравоохранения. Комиссия, как 
видите, представительная.

— Какие кооперативы уже зарегистри- 
рованы я действуют?

— На сегодняшний день приступили к 
работе девять кооперативов. Три из них — 
в облпотребсоюзе. Специализируются они 
в общественном питании. Одним из пер
вых появился кооператив «Салам» в селе 
Мельникове, он представляет собой па
вильон— шашльяную и предлагает сель
чанам шашлыки, чебуреки и др^ую  про
дукцию грузинской кухни. Такой же коо
ператив и в Парабели. Хорошо зарекомен- 
давал себя кооператив «Дружба» в Перво
майском районе. Его особенности в том, что 
члены кооператива трудятся по совмести
тельству в выходные и праздничные дни 
и в вечернее время. На приготовление 
блюд используют продукты из своего по
дворья.

Три кооператива созданы в областном 
управлении общественного питания. Это 
«Щашльяная» на проспекте Кирова, 
«Пончиковая» на проспекте Фрунзе и ми
ни-кафе на Центральном рьшке.

Не отстало и областное управление бы
тового обслуживания. Здесь тоже действу
ют три кооператива. При стройуправлении 
создан кооператив «Интерьер». Восемь че
ловек — художники-оформители, есть 
даже один дизайнер — занимаются отдел
кой и ремонтом квартир и интерьеров, да
ют квалифшщрованные консультации по 
оформлению жилых помещений и расста
новке мебели.

Кооператив «Ракурс» получил прописку 
в районе радиотехнического завода. Он 
оказывает насе;(ению фотоуслуги. А  ко
оператив «Посредник», созданный на базе 
«Разнопрокатбыта», предлагает целый 
комплекс услуг, в том числе помощь в 
размене квартир, уборку помещений.

Кооператив «Коммунар» организован 
при управлении «Томскснаб». Он перера
батывает отходы производства и вторич
ное сьфье. К  примеру, использует отходы 
Томского нефтехимического комбината и 
завода резиновой обуви.

— Кто же объединяетея в эти новые хо- 
зяйетветаые щ>ед||р1и т 1я?

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ИМЕНИ 
ЗНАТНЫХ ЛЮ ДЕЙ  СЕЛА

— Разные люди. В кафе 
«Дружба», например, что в 
Первомайском районе, рабо
тают местные жители, хо
рошо известные односель
чанам. Среди участников 
новых кооперативов немало 
офицеров-отставников и, ра
зумеется, пенсионеров — лю
дей с большим трудовым 
опытом, сохранивших энер
гию и желание трудиться. 

Среди умельцев, объединившихся в ко
оператив «Интерьер», немало грамотных 
специалистов. Специалисты с большим 
опытом есть и среди тех, кто собирается 
заняться фотопортретами и другими фото- 
р ута м и .

— «Не увязнуть бы в бумагах», — так с 
опаской говорят многие желающие соз
дать кооператив, знакомясь с необходи
мой документацией. Очень много отчетов. 
Не придется ли кооперативам брать еще и 
бухгалтера высокой квалификации на 
полный рабочий день?

‘— Да, шероховатости в процессе ста
новления, видимо, неизбежны. Указания о 
детальнейшей отчетности, как говорится, 
до последней запятой, исходят порой от 
управлений, на базе которых создаются 
кооперативы. Но указания эти рождаются 
не на пустом месте, а вытекают из При
мерного устава кооператива. Конечно, ,не 
нужно ему следовать до мелочей — на то 
он и примерный. По какому пути пошли, 
например, в знаменитом московском ко
оперативном кафе на Кропоткинской ули
це? Там единственная книга учета прихо
да сырья и расхода готовой продукции.

— При знакомстве с организацией неко
торых кооперативов невольно обратило на 
себя внимание такое обстоятельство: уж
слишком много формализма. Давайте 
вместе проследим, какой путь надо прой
ти человеку, прежде чем он получит пе
чать на право возглавить кооператив. 
Провести {учредительное собрание, где 
нужно утвердить устав, затем завизиро
вать устав и получить письмо для райис
полкома о том, что трест или управление 
предоставит помещение. Далее необходи
мо, чтобы и юрист райисполкома рассмот
рел устав и сделал свои замечания. Потом 
предстоит зарегистрироваться в райфивот- 
деле и решить все вопросы с отделением 
Госбанка. А  еще пройти санэпидемстан
цию н пожарный надзор...

— Требования эти существуют. Другое 
дело — как будущий кооператор проходит 
все эти инстанции, как относятся к нему 
те, от кого зависит судьба кооператива. И 
вот тут-то страшен всякий фор;"—“ ’ м. Не 
случайно мы и при каждом райисполкоме 
создали комиссии по развитию коопера
тивной и индивидуальной трудовой дея
тельности. Их члены должны помочь же
лающим создать кооператив, оперативно 
оформить все необходимые документы, 
ускорить процесс организахщи.

— Б!а практике, к сожалению, все вы
глядит иначе. К примеру, больше двух 
месяцев 'оформляли документы в Пара- 
бельском и Зырянском райисполкомах. До 
сих пор в Юегарском райисполкоме не 
могут решить вопрос о выделении зе
мельного участка для кооператива «На
дежда», члены которого готовы разво
дить скот, сажать картофель, заниматься 
рыболовством и пчеловодством. Очгаь 
долго изготавливают печати в типогра
фик.

(Окончание на 2-й стр.)

Виктор Алексеевич Жгун заведует Красноярской мо- 
лочнотоварш^ фермой совхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района. Руководит коллективом жи
вотноводов уже пятый год. Награжден медалью «За 
трудовую доблесть». Много труда вложил В. А. Жгун 
для того, чтобы коллектив фермы получил в прошлом 
году по три с /половиной тонны молока на корову. Ему 
заслуженно присуждена премия имени Б. Н. Сидоренко.

Фото Е. Лисицына.

Весенний комплекс

Выполняя заказ ферм
За четыре месяца живот

новоды нашего совхоза до. 
бились прибавки молочной 
продуктивности — в сравне
нии с прошлогодней на 138 
килограммов на корову. 
Улучшились показатели и в 
мясном скотоводстве. В 
среднем суточный привес 
каждого животного составил 
408 граммов против 202 в 
прошлом году. Произошло это 
в основном за счет создания 
более надежной кормовой 
базы. В прошлом году фер
мы всю весну жили на 
привозных кормах. Ньшче 
своих запасов фуража хва
тит до июня.

Залог повышения уро
жайности всех культур — 
ранние сроки сева. На при
бивку влаги наши механи
заторы вышли еще 4 мая, а 
не в конце последнего ве
сеннего месяца, как было 
раньше. Без раскачки вклю
чились в работу. И уже за
сеяли 250 гектаров пашни 
зерновыми и однолетними 
травами пехжого срока сева 
на зеленый конвейер и для

производства травяной му
ки.

Более энергично ведут сев 
мех?1НИзаторы Старицьшоко- 
го и'Новиковского отделе
ний. Среди них особой ста
рательностью ■ отливаются 
на севе Валентин Столяров, 
Сергей Рычков, Владимир 
Красилов, а на предпосевной 
обработке почвы — Генна
дий Долганов, Сергей Кар
пов, Василий Родиков, Вик. 
тор Цоб<фис, Валентин Кар
пов, Александр Степаненко.

Зерновые ньшче займут 
800 гектаров, й 1.150 гекта
ров отводится под кормовые 
культуры. Для этого завез
ли семена вики, гороха, 
проса — фермы получат 
более питательные корма. 
Еще в прошлом году подсе
яли многолетние , бобовые 
травы на 300 гектарах ра
нее пустовавших земель. И 
столько же площадей засе
ем нынче. Дешевле будет 
молоко и мясо.

И. ДРАГУНАС, 
директор совхоза «Пу- 

динский».
Парабельсний район.

Н Ж Р Т Щ Н Ж Я I

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛЬЯ 
и ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТБЫТА

Есть предложение

кто С П А С Е Т
БЕЛЫЕ КОРАБЛИ»?

Хорошеет наш родной го
род, день ото дня меняется 
его облик. Еще таМ, где вче
ра стояли покосивпшеся ба
раки, частные дома,' сегодня 
высятся девятиэтажки 75-й 
серии. Их томичи называют 
любовно — «белые корабли».

Но, видно, не суждено пока 
этим кораблям плыть среди 
моря зелени и цветов, клумб 
и газонов. Стоят они, одино
ко брошенные среди моря 
грязи, незавершенного бла
гоустройства. Стоят, взывая 
к совести строителей. И, кто 
знает, может быть, вспом
нят они о гарантийных 
письмах, вернутся, чтобы 
реализовать свои обещания 
на деле, а не на бумаге.

То, что сейчас отдельные 
микрорайоны города нахо
дятся в запущенном и не
ухоженном состоянии, есть 
значительная доля вины 
и строителей.

Одиннадцатой пятилеткой 
рожден микрорайон «Цент
ральный». За пять лет здесь 
построено пять девятиэта
жек, о&цежитие энергостро- 
евцев, пятиэтажный дом, 
однако ни один не может 
похвастать хорошим благо
устройством. Пробираются 8 
сапогах на занятия в шко
л у  № 4 школьники, нетвер
до ступают на сухие ост
ровки старушки. Тро
туары становятся непрохо
димыми в дождь и в снег. 
В частности, тот мини

мум благоустройства, что 
был заложен при строитель
стве дома по ул. Лебедева, 
11, себя уже исчерпал. Кста
ти, этому дому повезло мень
ше всех других домов мик
рорайона, особенно двум 
блок-секциям, построенным 
в первую очередь. Если пер
вые подъезды украшают де
коративные клумбы, бетон
ные перегородки, отделяю
щие входы от мусорокамер, 
зеленая зона с посадками 
цветов и кустарников, то 
остальным пяти подъездам 
приходится довольствоваться 
лишь временными перего
родками из древесностру
жечных плит да закатанны
ми в асфальт подходами к 
подъездам. То ли проекти
ровщики ошиблись, то ли 
строители нахалтурили, но 
дом оказался ниже отметки 
примьисающей дороги по 
ул. Тверской, и всё потоки 
дождя устремляются в 
подъезды дома. До сих пор 
не выставлен бордюрный 
камень у второй блок-сек
ции, не сделана подпорная 
стенка со спуском у первой.

Особенно неудачным из 
всех подъездов является 
седьмой. Все воды — талые, 
ливневые, канализационные, 
водоп'роводные — подступают 
к самому входу, и жильцы 
вынуждены попадать в 
подъезд по доскам и ящи
кам. Причиной этому явля-

1СЙ1ГСЯ неправильно выполнен
ная отмостка возле здания и 
неровно уложенное асфаль
товое покрытие.

Государство, понимая
сложность проведения бла
гоустроительных работ в 
зимний период, специаль
ным постановлением разре- 
'шило приемку в эксплуата
цию жилых домов, детских 
дошкольных учреждений, 
школ и других объектов без 
озеленения и без устройст
ва верхнего покрытия подъ
ездных дорог. Но, видимо, 
строительные организации 
понимают это разрешение 
иначе и считают, что эти 
работы можно выполнить в 
любое время. Очень жаль, 
что эта порочная практика 
пока не получила принци
пиальной оценки .. в город
ском а|рхитектурно-строи- 
тельном контроле, горрай- 
исполкомах. Долги строи
телей городу нарастЕпот, как 
снежный ком.

Есть и выход из создав
шегося положения. Год на
зад томичи поддержали 
инициативу тольяттинцев
отрастать 4 дня на строи
тельстве объектов жилья И 
соцкультбыта. Есть реаль
ная возможность вернуться 
к ней и в этом году. Город 
от этого только вьшграет.

А. ШИХИН, 
главный санитарный
врач Советского района.

МЖК: по-новому строить, по-новому жить

З Е Л Е Н Ы Й  С В Е Т
«Хотелось бы знёть под

робно все о МЖК в Томске. 
Что предпринимается и что 
делается в этом направле
нии? Когда речь идет о стро
ительстве квартир, руково
дители все пытаются сва
лить на нехватку рабочих 
рук. Я уверена: желаю
щих строить найдется мно
го». Такое письмо полу- 
’Еила редакция от читатель
ницы Жарковой.

Что ж, есть смысл вос
пользоваться случаем и от
ветить, тем более что газе
та уделяла строительству 
молодежных кооперативов 
не последнее место. Так, в 
номере за 4 марта этого го
да был опубликован призыв 
к молодежи города. На Том
ский нефтехимический ком
бинат и на освоение мощно

стей завода крупнопанель
ного домостроения требуют
ся молодые, надежные ра
бочие руки. МЖК есть на 
обоих предприятиях. В этом 
году молодые нефтехимики 
ввели 72-квартирный дом, 
продолжается строительст
во еще двух блок-секций. 
Молодежный дом домостро
ительного комбината был 
заселен в начале этого го
да. Стать членом МЖК не
просто. Ведь, кроме основной 
р£(боты, предстоит каждому 
выполнить и трудовую про
грамму, активно участво
вать в общественной жизни. 
Но «зеленый свет» есть, и 
дорога в МЖК открыта 
томской молодежи.

Здесь следует сломать и 
укоренившееся у части мо
лодежи мнение, что, мол, до

Нефтехима трудно доби
раться из города, что усло
вия труда оставляют же
лать лучшего. Но ведь это 
не так! Рабочие автобусы 
ежедневно возят на ТНХК 
людей с таким же постоян
ством, как день сменяет 
ночь. И ехать в таком ав
тобусе гораздо удобнее, чем 
в общественном транспорте. 
А  что касается условий 
труда, пожалуй, в Томске 
найдется не так много пред
приятий, где люди работа
ют в белых халатах, а кру
гом — чистота и порядок.

На Нефтехим уже сегодня 
требуется около тысячи спе
циалистов, 400 — на завод 
КПД. Это п р е д п р и я т и я  
будущего века. Томичам ос
тается лишь сделать стой 
выбор.

Самый теплый дом
Так по праву можно на

звать пятиэтажку, строящу
юся в 4-м микрорайоне 
Стрежевого. Вьаделяется она 
не толщиной стен и особен
ностями проекта. В этом до
ме будут жить те, кто начи
нал когда-то на Севере с 
палаток и балков. Своими 
руками первопроходцы воз
вели город, окружили его 
сетью дорог, научились и 
других научили брать у се
верных болот скрытые под 
ними богатства. Сегодня 
парни и девчата, которые 
вместе с городом строили 
себя, уже ветераны. ВЛногие 
из них отмечены за свой 
труд высокими рравиТель- 
ственными наградами, вос
питали себе достойную сме
ну, но и сейчас показыва

ют пример добросовестного 
отношения к делу.

Ветераны всегда с гордо
стью говорят о городе: «Наш 
Стрежевой», а город всегда 
будет гордиться такими 
людьми. Через двадцать лет 
после рождения у Стреже
вого появилась возможность 
отблагодарить лучших из 
лучших. Конечно, все, кто 
начинал с нуля, имеют от
дельные квартиры. Но у ко
го-то семья большая, у дру
гого—^вечные проблемы с ре
монтом, а третий и вовсе 
живет в полублагоустроен- 
ной деревяшке. Скромные 
труженики не привыкли 
просить, обивать пороги. По
ка нет точного описка тех, 
кто будет новоселами: надо 
выбрать самых достой-

ньпс и д е й с т в и т е л ь н о  
нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, но ясно 
одно — никаких «левых» 
жильцов здесь не будет.

Зная, для кого строится 
дом, качество работы на 
нем строители считают де
лом чести. Добросовестно, 
без лишней гонки ведут 
кладку каменщики из 
бригад А. Головастикова и 
В. Марина. Улучшенную, 
без всяких натяжек, отдел
ку гарантирует женский 
коллектив СУОР. Одним 
словом, эта пятиэтажка уже 
согрета теплотой сердец 
строителей, показывающих 
эталон качества. Пусть бу
дет для вас уютным этот 
дом, ветераны Нефтеграда!

Ритм основа 
промзаодства УЧИТЬСЯ ВИДЕТЬ и БРАТЬ РЕЗЕРВЫ

В производственном объе
динении «Контур» у неко
торых руководителей укре
пилось такое мнение: «В 
двух предыдущих пятилет
ках мы обеспечивали вы
сокие темпы роста и теперь 
исчерпали свои возможно
сти». Такое настроение в 
немалой степени привело к 
топтанию на месте. В итоге 
с начала года объединение 
не вьшолняет планы, и дол
ги к доведенному заданию 
достигли уже нескольких 
миллионов рублей.

В сложных условиях ока
зался и цех №  1| вьшу. 
скаюхций металлические 
шкафы и механические де
тали для монтажа устройств 
Ш1У. Его отставание лихо
радит работу всех основных 
цехов, так как срьпается 
монтаж систем, а в итоге 
вьптуск продукции всего 
объединения.

Начальник цеха В. В.

Волков хорошо знает при
чины, к ото^ е  привели к 
нарушению ритма произ
водства. Это давно устарев
шая и трудоемкая техноло- ■ 
ГИЯ изготовления некоторых 
видов продукции. Надо бы 
сказать свое слово конст
рукторам и технологам. Од
нако перед этими службами 
объединения пока не поста
влены конкретные , задачи. 
Вместо этого на территории 
предприятия вывешивают 
П1ЖЗЫВЫ к коллективу це
ха поднять темпы, не подво
дить других. 'Устарела здесь 
и система сдельно-преми
альной оплаты труда. На
оборот, она превратилась в 
тормоз ускорения. А  систе
ма оплаты, 1как известно, 
нгкходится в прямой зависи
мости от форм организации 
труда. И наобсфот.

Движение вперед сегодня 
целиком зависит от уров
ня творческого подхода к

делу каждого. В объедине
нии «Контур» такого подхо
да ждут от инженерно-тех
нических работников, веду
щих специалистов из отде
лов главного конструктора, 
главного «гехнЬлога, эконо
мистов, работников отдела 
организации труда и зара
з н о й  платы. Учиться ви
деть резервы и брать их 
для улучшения дела — тре
бование времеШ!.

Это относится к инжене
рам и экономистам объеди
нения «Сибэлектро мотор»,
ГПЗ-5, заводов режущих 
инструментов, манометрово
го, резиновой обуви. В пер
вой декаде мая они срабо
тали хуже других предпри
ятий.

троиэводство важнейших 
видов продукции промыш
ленными предприятиями об
ласти — первая колонка в 
процентах к плану на 18 
мая, вторая — сверх плана 
(+ ),  недодано (—).

Добыча нефти 1002 +1.6 тыс. тонн
Добыча газа 100.0 — млн. куб. м
Электролампы 100,3 +16 Т1ЦС. штук
Электродвигатели пере
менного тока с высотой 
оси вращения 63—450 мм 74,4 —5.789 штук
Подшипники 87,7 —2632 тыс. штук
Режущий инструмент 51Д —618 тыс. руб.
Полипропилен 101,0 — тонн
Метанол 106,0 -1-2210 тоня
Карбомидные смолы 742 —1.043 тонн
Манометры 77,7 -41,7 тыс. штук
Деловая древесина по объ
единению « ’Гомлеспром» 88,1 —15,6 тыс. куб. м
Пиломатериалы но объ
единению «Томлеспром» 70,8 —62 тыс. куб. м
Сборный железобетон 105,4 +0,6 тыс. куб. м

Кирпич строительный 86,0 -1 2
изделий 

млн. штук
Кожаная обувь 100,4 +0,1 тыс. нар
Резиновая обувь 822 —168,6 тыс. пар
Кондитерские изделия 
комбината «Красная 
звезда» 92,7 —46 тонн
Верхний трикотаж 100,0 — тыс. штук

I
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ИЗ с та р о й  к о л е и ...
З А М Е Т К И  с  П Л Е Н У М А  З Ы Р Я Н С К О Г О  Р А Й К О М А  П А Р Т И И

-Наказы избирателей —  под контроль Советов

к этому пленуму здесь 
готовились особенно тща
тельно. 'Это и понятно: ну
жно было проанализировать 
ход перестройки и кадро
вую политику в районе. А 
это, как выяснилось, не 
так-то просто. Нелегко на
метить правильную такти
ку, дать действенное ору
жие в борьбе с недостатка
ми. Ведь сегодня больше 
половины директоров хо
зяйств в районе — молодые, 
проработавшие всего по два- 
три года руководители. За
дача — быстрее поставить 
их на ноги, помочь им. И 

-*эта помощь иногда вылива
ется в то, что райком упус
кает свою работу. То там, 
то здесь возникают кадро
вые пробелы. Сегодня в трех 
колхозах нет секретарей 
партийных организаций. 
Более двух месяцев остает
ся вакантной должность 
председателя партийной ко
миссии при райкоме. Преж
ний председатель ушел на 
пенсию, а замены не подго
товили. Как выйти ив этого 
круга, как ргюорвате его?

Об этом и повел разговор 
в своем докладе первый 
секретарь райкома И. Э. 
Вельтмандер. Он дал харак
теристику руководителям 
через их отношение к глав
ному делу сельского района. 
Действительно, ведь за тем_, 
что по ряду показателей 
план здесь не выполняется, 
стоят конкретные люди. Не 
случайно на пленуме было 
подчеркнуто: год работы по
сле съезда партии покадал, 
что руководители хозяйств 
очень слабо владеют эконо
мическими методами руко
водства, не научились счи
тать деньги, часто еще ос
тается в силе лозунг «лю 
бой ценой», даже ценой 
больших переплат. Глубоко 
не вникают в проблемы, по
этому и боятся конкретно 
заниматься этими вопроса

ми многие партийные ко
митеты и бюро.

Это сегодня тем более не
терпимо: ведь перед райо
ном стоят нелегкие задачи: 
выйти по надоям молока от 
коровы на 3.000 килограм
мов, в этом году сдать 11,5 
тысячи квадратных метров 
жилья, динамичное разви
тие должны получить тор
говля и бытовое обслужи
вание.

Вызывает серьезное бес
покойство, что райкому по
ка не удалось укрепить 
многие ответственные уча
стки работы в промышлен
ности, сельском хозяйстве 
инициативными, деловыми 
людьми. Во многих хо
зяйствах продолжается ча
стая смена руководителей 
среднего звена, специали
стов. В колхозе имени 
Фрунзе, к примеру, не очень 
высокие результаты работы 
— итог кадровой «чехар
ды». Меняются заведующие 
фермами, и, главное, никто 
не уверен, что последняя 
смена надежная. В декаб
ре здесь приняли главного 
агронома, а в апреле он 
уволился. Более 20 лет ру
ководит колхозом имени 
В. Кингисеппа Э. А. Крузе, 
но так и не сумел подгото
вить для хозяйства своих 
руководителей среднего зве
на. А  те, кто приходит со 
стороны, часто не задержи
ваются. В прошлом году, к 
примеру, в РАПО прибыли 
18 специалистов, 17 из них 
уволились и выехали из 
района.

Отмеченные недостатки — 
результат того, что бюро 
райкома КПСС еще не ов
ладело навыками перестрой
ки, слабо использует воз
можности активной кадро
вой политики. Медленно 
вовлекаются в эту работу 
члены и кандидаты в чле
ны райкома. Вклад их по

рой ограничивается присут
ствием на пленумах.

Естественно, в такой си
туации необходимо актив
нее внедрять новые формы 
работы в аппарате райкома. 
Застойных явлений хватает 
и здесь. Секретарь партко
ма совхоза «Сибиряк» В. А. 
Бухаров отметил, что от
дельные работники, особен
но инструкторского состава, 
слабо занимаются конкрет
ным делом. Дальше сове
тов, передачи указаний об
кома и райкома партии 
продвинуться не могут. А 
то еще и свои дают указа
ния выборщым органам, 
вместо того чтобы подста
вить плечо и по-настоящему 
помогать парткомам. Рабо
та инструктора сводится ча
сто к собиранию сводок и 
отчетов. От таких методов 
надо скорее избавляться, 
выходить из старой колеи. 
В какой-то мере поможет 
аттестация ответственных 
работников райкома, сек
ретарей партийных органи
заций, которая намечена 
на ближайшее время.

Немало критики было в 
адрес организационного от
дела райкома (заведующий 
Г. М. Лащук). То, что се
годня в райкоме нет систе
мы работы с кадрами, от
ражает преж,;;е всего ее сла
бость. С другой стороны, 
что может отдел из 
двух человек: заведую1цего 
и инструктора. Справки со
бирать да Возле телефона 
сидеть. На творческую ра
боту просто времени не ос
тается. Укрепить отдел — 
насущная необходимость. 
Он должен стать организу- 
ЮЩИ.М звеном во всем мно
гообразии подготовки и вос
питании руководителей.

Немалая роль отводится 
партийным собраниям, за
седаниям парткомов. Даже 
самое простое — правильно 
сформулировать повестку.

Кооперативы: 
первые шаги

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
— Думаю, эти трудности — временные, 

от недостатка опыта. Наша комиссия по 
развитию кооперативной и индивидуальной 
трудовой деятельности вплотную займется 
этими вопросами. Проконтролируем, чтобы 
исполкомы районных Советов не перекла
дывали возложенные на них обязанности 
по созданию кооперативов на плечи обла
стных управлений. Управлениям, при ко
торых создаются кооперативы, предложе
но предоставлять членам кооперативов 
возможность пользоваться услугами ле
чебно-профилактических учреждений, клу
бов, детских садов, пионерских лагерей и 
других социально-культурных учрежде
ний.

— Как определяется заработная плата 
членов кооператива?

— В соответствии с количеством и каче
ством труда, личным вкладом в создание 
дохода. Оплата труда членов кооператива 
осуществляется по утвержденным общим 
собранием ставкам или окладам и сдель
ным расценкам, а рабочих и служащих, 
принятых на работу в кооператив, — на 
условиях, предусмотренных трудовым со
глашением. При этом за членами коопе
ратива и лицами, работгцощими по трудо
вому соглашению, сохраняется получав; 
мая пенсия или стипендия по месту уче  ̂
бы и заработная плата по месту основной 
работы в Нолном размере.

Исполкомам местных Советов народных 
депутатов, на территории которых созда
ются кооперативы, поручено определять 
сферы их производственно-хозяйственной 
деятельности, оказывать кооперативам со
действие в укреплении материально-тех
нической базы, обеспечении сырьем и ма
териалами, транспортом, широко инфор
мировать население об их деятельности.

— В этом им поможет и паша газета. В 
ближайшее время мы постарае>|ся под-

нацелить их ход — не всем 
удается. Поэтому они часто 
превращаются в производ
ственные совещания. БЗс- 
ли на таких собраниях и 
ставится отчет руководите
ля, то характер его обычно 
обзорный (обо всем и ни о 
чем), без конкретных пред
ложений и критики. Так 
деформируется партийная 
работа, создается обстанов
ка благодушия и безнака
занности в колхозах имени 
Кирова, имени Ленина, на 
ремонтно-техническом пред
приятии РАНО.

Партийные организации, 
говорили многие выступав
шие, должны проявлять 
большую активность, помо
гать в становлении моло
дых, вновь выдвинутых ра
ботников. Еще встречаются 
факты, когда в трудную 
минуту секретарь партор
ганизации не подставит свое 
плечо в помощь хозяйствен
ному руководителю. Заме
тив ошибки у него, вовремя 
их не поправит, а, когда по
ступок потребует принципи
ального решения, ограни
чится полумерами. Это в 
конечном счете нередко 
приводит к потере руково
дителя. Так получилось с 
Г. М. Ушаковым, теперь 
уже бывшим председателем 
колхоза имени К. Маркса.

Один из важных вьшодов, 
который вытекал из всего 
хода обсуждения, и был 
сформулирован на пленуме 
райкома: сложившиеся в
районе традиционные фор
мы и методы пропагандист
ской, идейно - воспитатель
ной работы не обеспечива
ют закалку кадров, пере
стройку. В сфере идеологи
ческой деятельности мень
ше всего наработано нового 
опыта. Партийные органи
зации, да и райком партии, 
не научились пока вести 
политическую работу с 
людьми в новых условиях.

Там, где нужны дискуссия, 
диспут, столкновение раз
личных точек зрения, пря
мой диалог с людьми и по 
месту жительства, и в ма
газине, выходят с моноло
гом, с заученными форму
лами. На это обратил вни
мание секретарь парткома 
колхоза «Россия» П. М. 
Силаев.

Нужно решительно от
бросить, говорили участни
ки пленума, количествен
ный подход к оценке ре
зультатов идеологической 
работы. Единственным кри
терием здесь могут быть 
идейная зрелость, нравст
венное здоровье людей. 
Развернув два года назад 
борьбу с таким социальным 
злом, как пьянство, в рай
оне ограничились в основ
ном только запретительны
ми мерами. Но запретить — 
это не значит искоренить. В 
большинстве трудовых кол
лективов растет преступ
ность, связанная с самого
не- и браговарением. Даже 
среди членов партии стали 
появляться довольно частые 
случаи пьянки. Уже в этом 
году по этой причине был 
исключен из партии бьш- 
ший помощник прокурора 
Г. С. Курганов, строго на- 
кг1зан по партийной линии 
и освобожден от работы 
бывший главный зоотехник 
колхоза имени Жданова 
А. П. Кривошапкин.

Многие разделы партий
ной работы были подняты и 
оценены на пленуме , Зы
рянского райкома партии. 
Самокритичный характер 
его дал хороший заряд для 
дальнейшего движения впе
ред. Главное сегодня — во
плотить решения в жизнь.

В работе пленума принял 
участие член бюро обкома 
КПСС председатель облис
полкома А. Е. Вькоцкий.

Г. СКАРЛЫГИН.

Что <амое главное в работе исполкома 
Новогорненского сельского Совета народ
ных депутатов! Сразу ответить трудно. Но 
выполнение наказов избирателей —  пред
мет особой заботы депутатского актива, 
хозяйственных руководителей и общест
венных организаций, расположенных на 
территории Совета.

По просьбе сельчан
Сколько нареканий до не- 

дгшнего времени высказы
вали новогорненцы по пово
ду плохого обслуживания в 
комплексном приемном
пункте. Хочет женщина, к 
примеру, сшить к праздни
ку новое платье — соби
райся в Колпашево. Сло
мался телевизор или маг- 
нито^н  — опять без по
ездки в райцентр не обой
тись. В двух комнатах ком
плексного приемного пунк
та не повернуться. При та
кой тесноте и речи не мог
ло быть об увеличении объ
емов и видов услуг.

Собрглись депутаты вме
сте с представителями ад
министрации совхоза «Пет- 
гюпавловский» на коллек
тивный совет. Обговорили'  
все возможные варианты. И 
решили: семье, что занима
ет половину здания, где 
расположен КПП, выделить 
квартиру, а за счет освобо
дившейся площади рас
ширить помещение КПП. 
Теперь в нашем Новогорном 
есть возможность и обновы 
сельским модницам сшить, 
и радиоаппаратуру отре
монтировать, можно и 
швейные машинки, лодоч- 
ныё моторы починить. Мас
тера едут к нам в село охо
тно. Есть где переночевать, 
приготовить нехитрый завт
рак или ужин. К их услу
гам при КПП комната от
дыха и кухня с плитой и 
посудой.

Под постоянным контро
лем Совета находится вы
полнение совхозом плана 
социального развития се

ла. Нуждаюгцихся в жилье 
у  нас немного — всего пять 
семей. Гораздо длиннее 
список тех, кому с при
бавлением семейства тесно 
стало в старых квартирах. 
В прошлом году совхоз пе- 
ревьтолнил план по вводу 
жилья, построены три доб- 
рютных двухквартирника. 
Ньшче намерены сдать в 
эксплуатацию четыре дома. 
Под три уже залиты фун
даменты.

В прошлые выборы сель
чане дали депутатам наказ 
решить вопрос с библиоте
кой. Уж очень в плохих ус
ловиях она находитс^иСтро- 
ительство этого объекта — 
дело непростое. Знали об 
этом и в Совете, и в совхо
зе. Поэтому разговор пове
ли о том, что сначала надо 
подладить старое помеще
ние. Утеплили стены, потра
тились и на внутренний ре
монт. Комнату оштукатури
ли, сделали тщательную ре
визию отопительной систе
мы.
, В хозяйстве с понимани
ем относятся к нуждам 
сельчан. Часть полученных 
сверхплановых накоплений 
пошло на внешнюю отдел
ку нового помещения фель
дшерско-акушерского пунк
та. Кстати, это совхозная 
новостройка. Отсьшано гра
вием и отремонтировано 
около километра дороги, 
проложено триста метров 
тротуаров. Из шести нака
зов, принятых Новогорнен- 
ским сельским Советом на
родных депутатов на прош- 
ль1х выборах, пять вьтол-

' Тревожный сигнал

робнее рассказать о работе названных ва
ми кооперативов.

— Иу а мастера, которые хотят (гру
диться индивидуально ' и затем реализо
вывать произведения своего труда?

— Предложений много, и они самые 
разные. От изготовления искусственных 
цветов, вязаных изделий, макраме, раз
личных сувениров — и вплоть до предло
жения массажа и индивидуальной вспаш
ки огородов (нашелся с таким предложе
нием томич, имеющий лошадь). Могу 
сказать: за весь минувший год для жела
ющих заняться индивидуальной трудовой 
деятельностью исполкомами местных Со
ветов было выдано 219 регистрационных 
удостоверений. А  сейчас заявлений о вы
даче таких документов поступило уже бо
лее четырехсот.

— Коопера№и|вы /будут реализов1̂ ать  
свою продукцию в кафе или киосках. А 
что делать индивидуальным производите
лям? Ведь каждый видел, как бабушек, 
сидящик со своим нехитрым товаром — 
ягодами, орехами, цветами, — (то и дело 
«гоняет» милиция?

— Разумеется, для реализации продук
ции такого рода будут созданы условия. 
Впрочем, в разных местах областного 
центра уже существуют крытые мини-ба
зарчики, различные киоски и прилавки, 
где люди, занимающиеся индивидуаль
ным трудом, смогут без помех реализо
вать свою продукцию. Но полной анархии 
здесь, разумеется, допускать нельзя. Тут 
нужен контроль, в том числе и органов 
санитарного надзора...

А  в заключение хочу еще раз подчерк
нуть, ничто не мешает развернуться не 
только кооперативам, но и индивидуаль
ным производителям. Мы по-прежнему 
ждем людей энергичных, инициативных.

I Беседу, вели
Т. КОНДРАЦКАЯ,

Б. БЕРЕЖКОВ.

нено. Шестой — строитель
ство водопровода — в ста
дии вьшолнения. Проведена 
съемка местности, готовит
ся сметная документация.

А  какой вкусный, духо
витый хлеб пекут теперь в 
поселке Усть-Чая! Не так 
давно здешним жителям 
приходилось довольство
ваться привозным и не все
гда свежим из Колпашева 
или Новогорного. В поселке 
в основном живут рабочие 
одного из подразделений 
Кетской сплавной конторы. 
И, когда был принят наказ 
избирателей о строительст
ве пекарни, администрация 
предприятия отозвалась
конкретным делом. Новая 
пекарня, выстроенная из 
бруса, простоит долго. По
селок Усть-Чая преобража
ется и в плане благоустрой
ства. Раньше, бьгаало, по
едешь улицей, всю душу 
Растрясешь на колдобинах, 
а сейчас катишь, хоть бы 
что.

Или еще пример. В де- 
каб!ре прошлого года, я как 
депутат Колпашевского го
родского Совета народных 
депутатов отчитывался в 
Усть-Чае перед избирателя
ми. Встреча подходила к 
концу, когда один из при
сутствующих в зале загово
рил о том, что нужен новый 
магазин, старый вот-вот 
развалится. Его поддержа
ли остальные. Как тут быть? 
Хоть и не наказ это, а по
купки людям где-то делать 
надо. Звоню в сплавконтору, 
затем встречаюсь с тамош
ними руководителями. Вхо
жу с конкретным предло
жением: отдать под магазин 
помещение поселковой сто
ловой (для сплавщиков есть 
другая]!. Руководи!гели сплав- 
конторы не СТЕШИ отклады
вать дело в долгий ящик. В 
помещении уже проведен 
ремонт, зЕшеэено оборудо
вание. И скоро магазин, где 
можно будет приобрести 
промышленные и продо
вольственные товары, госте
приимно распахнет двери.

В. ВОРОБЬЕВ, 
председатель исполкома 
НовогорненскогО сель
ского Совета Колпашев- 

ското района.

Д О Й Д У Т  л и  Г Р У З Ы ?
Весенний день, который 

по хлеборобским понятиям 
кормит год, очень важен и 
для строителей. Особенно 
для тех, кто занят на объ
ектах северного города Кед
рового. Ведь все железобе
тонные блоки, столярные 
изделия и прочие отрои- 
тельные материалы достав, 
ляются в эти края единст
венным путем — по реке. А  
таежный Чузик бывает 
полноводным только весной. 
Вот и торопятся водители 
автобазы «Томскстройтрав-

са» подвезти к причалам 
Томского речного порта важ
нейшие для северян грузы. 
Но...

— До обеда мы делаем в 
лучшем случае всего один 
рейс, — говорят водители 
С. Галаживский и Г. Оле- 
хбв, запечатленные ) на 
снимке. — Вот такая оче. 
редь автомашин ждет здесь.

У бригады стропальщиков 
и крановщика, оказывается, 
свои графики работы. У 
бригады — время обеда, 
крановщик час простаива

ет. Потом обеденный пере
рыв у крановщика — брига, 
да простаивЕют. Видимо, в 
речпорту понятия не име
ют о едином подряде, о его 
экономичности.

И уж совсем не везет «Се- 
верстрою» с постановкой 
барж под погрузку. Вечером 

.причалят, утром подвезут 
^машины груз, а баржа, 
оказывается, згведена на 
рейд. Кто-то распорядился 
освободить место для другой 
организации.

Фото Е. Лисицына.

V'-

По следам наших выступлений

« Д И К Т У Е Т

Э К С П Е Р И М Е Н Т »
в  корреспонденции первого секретаря Кривошеинско- 

го райкома КПСС Н. А. Солтаганова «Диктует экспери
мент», опубликованной в газете «Красное знамя» 3 мар
та 1987 года, совершенно правильно указано на ряд не
решенных вопросов во взаимоотношениях предприятий 
района, работающих в условиях эксперимента, с област
ными организациями.

Агропромышленный комитет рассмотрел на заседа
нии коллегии ход экономического эксперимента по со
вершенствованию системы управления и хозяйственного 
механизма в совхозах и других предприятиях Кривоше- 
инского районного агропромышленного объединения. 
Постановлением коллегии определены меры по безуслов
ному выполнению условий эксперимента.

В настоящее время инженерно-техническое руковод
ство работой Кривошеинской межхозяйственной пере
движной механизированной колонны и завода строи
тельных материалов осуществляется объединением 
«Томскагропромстрой», отрегулированы вопросы матери- 

. ально-технического снабжения этих предприятий.
Плановые объемы на 1987 год по продаже государст

ву всех видов сельскохозяйственной продукции и дру
гим показателям в соответствии с условиями экспери
мента приняты согласно предложениям районного агро- 
промьшленного объединения. Учитывая, что хозяйства 
района не обеспечивают себя полностью собственными 
концентрированными кормами, районное агропромыш
ленное объединение согласилось на предложение агро
промышленного комитета несколько увеличить намечае
мые площади посева зерновых культур. И даже в этом 
случае план посева зерновых культур на текущий год 
принят ниже фактических посевов прошлого года на 370 
гектаров.

Постановлением коллегии поручено отделам комитета 
глубже вникать в дела Кривошеинского районного агро
промышленного объединения, оказывать квалифициро
ванную и всестороннюю помощь и поддержку в осуще
ствлении эксперимента. Намечено по итогам работы за 
первое полугодие текущего года еще раз на заседании 
коллегии рассмотреть вопрос о ходе проведения экспери
мента.

В. ЕГОРОВ,
первый заместитель председателя областного агро

промышленного комитета.

У'*

Реформа ,школы: |письма о том, что волнует

ЕСЛИ СКАЗАТЬ ПРАВДУ,
В нЕПпем классе учатся де

сять девчат. Вот уже вто
рой год мы один день шко
льной недели трудимся на 
Останинской ферме совхоза 
«Пудинский» Парабельского 
района. Когда учились в де
вятом классе, работали вме
сте с доярками, теперь же 
обслуживаем шесть групп 
коров самостоятельно. Летом 
на ферме проходили произ
водственную практику, под
меняли животноводов на 
время отпусков. Сказать, что 
усвоили все секреты мастер
ства полностью, еще не мо
жем, но что собой предстЕШ- 
ляет труд доярки — узнали 
хорошо.

Теперь нам известно, как 
трудно подняться в четьфе 
часа утра и почти час доби
раться до фермы. Пешком. В 
любую погоду. Как нелегко 
раздаивать первотелок и ка
кая это радость, когда, на
конец, они начинают щедро 
давать молоко. Ведь нередко 
бывает, что надои в наш 
трудовой день даже выше. 
Чем в остальные. Только 
вот из всех плюсов и мину
сов знакомства с професси.

почему молодежь не идет работать на ферму.

ей доярки мы, десятикласс
ницы, вынесли одно: сме
нить раз в неделю школь
ную форму на рабочий ха
лат можно и -нужно. Вносит 
разнообразие в будничную 
текучку. Но пойти работать 
на ферму после окончания 
школы никто из нас пока не 
решил.

Наверное, это кажется не
естественным: коренные де
ревенские девчата, а совхоз
ной работы боятся. Почему? 
Родители первые будут воз
ражать, решись кто-либо из 
нас на такое. Аргументы — 
грязь, тяжелый труд изо 
д н ц  в  день. Учителя зани. 
мают нейтральное положе
ние: агитировать «против»
им не позволяет должность, 
а уговаривать «за» не раз
решает совесть. Овоим-то 
детям они это запрещают. 
Сами доярки, благодарные 
за единственный выходной 
в неделю, от чистого сердца, 
желая нам добра, говорят: 
«Бегите вы отсюда! Мы уже 
жизнь щюжили, привыкли 
ко всему.. А  вам, молодым,

зачем эта грдаь, тяжелые 
ведра?».

Сейчас многие уже- опре
делились, что будут делать, 
получив аттестат об оконча
нии средней школы. Но не
мало среди нас - и тех, кото
рые, увы, не знают, что их 
привлекает в жизни. Про
сматривая телепередачи, 
слушая радио, читая газе
ты, мы видим хорошо обо
рудованные животноводчес- 
кие комплексы, где комсо
мольско-молодежными кол
лективами на селе лично за
нимаются директора совхо
зов, райкомы комсомола. 
После этого кого потянет на 
Останинскую ферму? Сей
час мы туда добираемся 
сносно, а еще в прошлом го
ду тонули в грязи. За два 
года лишь один раз нас 
увезли на авто^се. Или вот 
такой факт. Решили в сов
хозе сшить всем десяти
классникам единую фюрмус 
учетом каких-то и наших 
задумок. Но вот мы уже 
собрались попрощаться со 
школой, а формы все нет.

Состоялся у еще перед Но
вым годом очередной «день 
школы». Пришли к нам в 
гости лучшие совхозные до
ярки Л. С. Овчарова,
Т. М. Мокроусова и другие. 
Мы подготовили для гостей 
концерт, подарки. Стара
лись, как могли, чтобы еде. 
лать им приятное, ведь сами 
знали, как трудно надоить 
даже молочный ручей, а не 
то что реку. Продолжить бы 
такие встречи, сделать их 
традицией. Но, увы...

В марте в Доме 
культуры проходил вечер 
гфофориентации. Врач,
клубный работник, библио
текарь, продавец рассказали 
о деле, которому посвятили 
свою жизнь, агитировали и 
нас пойти по их пути. А  из 
совхоза никого не бы
ло. К9 мсомольцы-механиза. 
торы, специалисты нами 
почти не интересуются, хо
тя о необходимости такого 
шефства неоднократно гово
рилось на конференции, 
пленумах, в разных доку

ментах районной комсомоль
ской организЕЩии.

Разумеется, высказывать 
претензии всегда проще, а 
вот дело делать... Сейчас у 
нас серьезный этап в жиз
ни — нужно суметь пра
вильно выбрать жизненный 
путь. И если все говорит не 
в пользу совхоза, то откуда 
возьмется желание избрать 
именно этот путь? Можно 
вспоминать об энтузиазме, 
высоких целях. Но нас ни
кто не пытался убедить, 
объяснить, что мы действи
тельно нужны совхозу, фер
ме, пригласить в хозяйство.

После окончания высших 
учебных заведений вьшуей- 
ники нашей школы, как 
правило, возвращаются в 
Пудино врачами, педагога
ми, работниками торговли... 
Нужные профессии. А  вот 
специалистов сельского хо
зяйства мало. И, думаю, в  
этом не только вина школы, 
не только наша, выпускни. 
ков, вина.

ИРИНА БОЧАНОВА,
ученица 10-го класса

Пудинской средней шко
лы.

Парабельский район.

Письмо 
в редакцию

Мучительно, болезненно 
освобождаются некоторые 
руководители от привычки 
диктовать, администриро
вать. Критику они воспри
нимают как посягательство 
на их авторитет, ущемление 
их прав. Подобное произош
ло с председателем Тимиг 
рязевского поселкового Со
вета Пальяновой Тамарой 
Васильевной. Стоило только 
одному из членов совета 
ветеранов, коммунисту, в 
доброжелательной «|юрме 
указать на то, что она не
внимательно отнеслась к 
избирателям, как Тамара 
Васильевна ударилась в 
амбицию, квалифицировала 
это как подрыв ее автори
тета, стремление очернить, 
оклеветать.

И разгорелся сыр-бор. Та
мара Васильевна стала 
игнорировать весь совет ве
теранов, перестала считать
ся с его мнением. Приш
лось Обращаться по этому 
поводу “ в райисполком, в 
райком партии. Однако она 
оказалась тверда в своей 
предвзятости. А  ведь пона- 
ЧЕ1ЛУ так Хорошо складыва--

И РАЗГОРЕЛСЯ 
СЫР-БОР...

лись отношения между со
ветами! Сколько нами сде
лано добрых и полезных 
дел!

К чему привело нежела
ние председателя считаться 
с нашим мнением, можно 
судить по такому факту.

Римма Васильевна Аста- 
нина, когда-то уважаемый 
в поселке человек, пристрас
тилась к  алкоголю. По этой 
причине потеряла мужа, 
дисквалифицировалась, по
зорила вькокое звание со
ветского учителя, школу. 
Дошло до того, что из-за 
халатности, связанной с 
алкогольным помрачением, 
произошел пожар в доме, 
где она жила. Дом помогли 
восстЕшовить. В начале 
весны этого года пожар 
произошел вторично, гово
рят, снова из-за халатности. 
Теперь уже восстановить 
жилье было невозможно. 
Итак, «зеленый змий» сде
лал свое дело.

Конечно, в беде человеку 
надо помочь, каким бы он 
ни был. Но возмущает нас 
то, что ей и ее сожителю 
незамедлительно, /оператив

но выделили благоустроен
ную квартиру, отодвинув, 
понятно, очередь тем, кто 
больше ее имел прав на 
благоустроенное жилье.

Ох, как нуждаются в та
ком жилье люди более за
служенные, потерявшие 
здоровье на войне! Таких 
людей в поселке много. 
Взять, к примеру, фронто
вика Василия Ивановича 
Михеенко. Трижды ранен, 
отказываются повиноваться 
ноги. Он не обивает пороги 
начальства, ждет терпеливо 
своей очереди на квартиру, 
а она у него сороковая. Она 
не хочет двигаться.

По нашему мнению, было 
справедливо в благоустроен
ную квартиру вселить Ми
хеенко, а пьяницам дать его 
квартиру. Но кто к нам 
прислушивается? Сможет 
ли понять это Тамара Ва
сильевна Пальянова?'

В. БОГАЧЕВ, И. КО
ВАЛЕВ, М. КРЮКОВ, 

И. БОНДАРЕНКО, 
А. CiUn>HHKOB и дру
гие члены совета вете
ранов пос. Тимирязев
ского. Томский район.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



ш т т Т

23 МАЯ 1987 ГОДА СТР, 3

>

f

Л./

Ф

Здесь познавали мы 
науку побеждать...

Со всех концов страны съехались на очередную встре
чу в Томск бывшие курсанты Белоцерковского военно-пехот
ного училища.

Они чттти по территории дирским голосом скомандо- ненко, А.. С. Квитков, В. П.

узнавая и не узнавая его. -  Федор ^ е щ у «  был \
Многое за сорок с лишним У нас командиром роты в С. М. Ляшенко, п .  
™ т^1нечнГизменидась: и училище, -  улыбаясь, вело- ков... Снимки, на которых 
здания увы' не вечны. И минает Николай Владими- запеча\рлены эпизоды у ^ -  
все-таю! память сохранив- рович. — Всегда действовал лищнои
шая события их курсант- личным примером. Идем, партийное собрание... Здесь 
ской жизни (а когда тебе «апример, на кросс, он впе- же личные вещи вьшускни-
семналыать - восемнадцать, реди; платок — в рот, что- ков, их пожелтевшие от 
все происходящее впервые бы, значит, носом дышать, времени письма - треуголь- 
-  c S K e ^ r  в о з ^ Т л а  и вместе с нами бежит, ники, боевые награды. За- 
кажяого из них в далекую Здорово умел понимать и щемило сердце при виде фо-
военную пору. Мальчишки__ чувствовать людей. Недав- тографии тех, с кем дадили
они тогда д^ствительно бы- но довелось мне увидеть они все тяготы военной по- 
Г ^ м ^ ^ и ш Х П  ^ ш с ь  свою характеристику, на- рьх тех, кто не дошел до 
на (Ьронт Сводки с полей писанную еще в училище. Победы. «В памяти нашей 
с р а ^ и й ' доносили до них И поразился, н ^ о л ь к о  то- ^ОДня
Tvn аотиллерийских залпов, чно отозвался обо мне ко- живы». Не стесняясь, сма

он
закаленные

Федор Александрович По- фронтовые офицеры...
сражениях

и
гнали

врага с Украины, из Бело
руссии, Молдавии, ^эсвобож- 
дали Румьшию, Польшу,

рядов. Они знали, что обета- крепко заботился 
новка там складьшаетс'я от- нас, юнцах, 
нюдь не всегда так, как по
казывалось в довоенных лещук вместе со своими то- Непросто даже перечис-
фильмах. варищами Афанасием Гри- лить все те боевые опера-

«Если завтра война, если горьевичем Захаровым, хщи, в которьце участвовали
завтра в поход...» А  война Александром Дмитриевичем выпускники БВПУ. Стойко 
была сегодня, и каждый из 'Гурлянцевым и другими сражались под Москвой 
них ждал своей очереди многое сд ел а л  для того, что- у^ стен Ленинграда,
встать в строй. Многим так бы эта встреча бьшших вое- ' '  ..........
и не удалось закончить учи- питанников БВПУ состоя- 
лище: полки, поредевшие лась и прошла так трога-
в ожесточенных боях, тре- тельно и торжественно, как Чехословакию, участвовали 
бовали пополнения. Науку это было. Проходили люди в сражениях за Берлин, 
побеждать, которую они мимо памятника воинам-то- Среди тех, кто приехал на
познавали в училище, при- мичам в Лагерном саду и встречу, — Виктор Павло- 
ходилось осваивать на прак- обязательно замедляли шаг, вич Пономарев, ныне жи- 
тике. видя, как убеленные седи- вущий в Подольске. С дет-

— Не забуду, как говорил нами ветераны держали ства мечтал быть летчиком: 
начальник училища Иван равнение на знамя учили- время было такое — небо 
Федорович Букреев: «Сын- Ща, специально доставлен- притягивало подвигами Чка- 
ки, я учу вас тому, что на- ное в Томск из Центрально- лова и Громова. Но свой 
до на войне Вы меня ког- го музея Вооруженных Сил подвиг он совершил на зем- 
да-нибудь вспомните, сьш- СССР. Во все глаза глядели ле. При форсировании Дне- 
ки!». Суровый, требователь- учащиеся' школы № 18 на пра в сорок третьем, 
ньгй был командир. Учеб- отливающие золотом ордена Сохранилась вырезка из 
ный день для курсантов был и медали фронтовиков, фронтовой газеты, где на 
максимально напряженным: проводивших у них «уроки снимке изображен Викиф 
по двенадцать часов в п6- мужества». ̂  И, конечно, за- 
лях, марш-броски, стрельбы, помнится ребятишкам день, 
тактика. Дождь, снег, мо- когда пионерские галстуки 
роз — на это внимания не повязали им бывшие вьшу- 
обращали. И уже на фронте, скники училища, а потом ■■ -
в боевой обстановке, я дей- сфотографировались с ними 
ствительно не раз вспом- на память.
НИЛ Ивана Федоровича Бу- в  восемнадцатой школе в 
креева добрым словом. И открылся после ре
многое у него перенял, когг конструкции музей боевой 
да сам стал командиром. славы Белоцерковского во- 

Так вспоминает время, енно - пехотного училища, 
проведенное в Белоцерков- Понятно, что его первыми 
ском военно - пехотном посетителями стали ветера- 
училище, Николай Влади- ны БВПУ. Наверняка в эти 
мирович Безгинов, прие- минуты волновался Борис

Степанович Харунжин, под 
РУКОВОДСТВО1М которого гото
вился к встрече ветеранов 
музей. Бьшший курсант 
училища и ето помощники 
— старшеклассники школы 

Вла- № 18 — собрали интерес
но- нейшие экспонаты, ставшие 

нятно, насколько волную- реликвиями. Товарищи Бо- 
щей для него стала ветре- риса Степановича проходи- 
ча с однокашниками, с го- ли мимо стендов, то и дело 
родом его юности. И также, задерживаясь возле 4юто- 
как и тогда, в училище, ге- графий, сделанных со ста- 
нерал-майор Безгинов one- рых фронтовых снимков, 
шил в строй, когда полков- Курсанты, удостоенные за 
ник в отставке Федор Алек- мужество и отвагу звания 
сандрович Полещук -п р е д -  Героя Советского Союза; 
седатель совета ветеранов н. Е. Лут, И. М. Черенков, 
училища — зычным коман- П. К  Ефремов, Б. Ф. Чер-

Пономарев. Как и положено 
связисту — такая у него 
была фронтовая профессия, 
— с телефонной трубкой. И 
ниже — заметка под рубри
кой «Наша слава, наша гор
дость».

«Связисту-гвардейцу Бик- 
тору Пономареву был дан 
приказ провести линию свя
зи к одному из подразделе
ний. Связист принялся за 
работу. Но немцы отрезали 
дорогу к своим, и гвардеец 
оказался в окружении. Бы- 
рыв себе окоп, тщательно 
замаскировавшись, днем 
скрываясь, а ночью выходя 
на разведку, Биктор разве
дал все огневые точки про- 
тивнйка. Когда наши пошли 
в атаку, Пономарев вькко- 
чил из укрытия и показал, 
где находятся пулеметы вра
га. Атакующие изменили 
направление и одержали по
беду».

Герой Советского Союза 
Виктор Павлович Понома
рев на этой встрече не рас
ставался с записной книж
кой. Годы не убавили его 
энергичности. Бетеран неу
томимо продолжает разыс
кивать однополчан, собирает 
материалы, связанные с 
училищем и воинскими со
единениями, где довелось 
служить, восстанавливает 
безымянные могилы пав
ших в боях. Каждую мину
ту — без преувеличения — 
использовал Биктор Павло
вич для того, чтобы попол
нить свои записи рассказа
ми товарищей. Бозможно, 
страницы его записной кни
жки будут прочитаны на 
очередной встрече?

Прекрасный вечер «От

всей души», прошедший в 
школе № 18, завершал про
грамму встречи выпускни
ков БВПУ. И когда зазву
чало в зале: «Майскими ко
роткими ночами, отгремев, 
закончились бои...», ветера
ны подхватили эту песню; 
«Где же вы теперь, друзья- 
однополчане, боевые спут
ники мои?».

Они были вместе, рядом, 
и военная молодость, объе
динившая их, была далекой, 
но в то же время совсем- 
совсем близкой.

В редакцию газеты «Кра
сное знамя».

От имени всех ветеранов 
Белоцерковского эоенн»-пе- 
хотного училища просим пе
редать нашу благодарность 
Томскому городскому коми» 
тегу КПСС, о^астиому со
вету ветеранов, комитету 
ВЛКСМ (Объединения «Кон
тур», учителям и учащим
ся школы № 18, а также 
всем тем, кто участвовал в 
подготовке и проведении 
этой встречи.

Б. ВОЛКОВ, 
генерал - лейтенант в 

отставке;
Н. БЕЗГИНОВ,

генерал-майор в отстав
ке;

В. ПОНОМАРЕВ,
Герой Советского Союза, 

'ПОДПОЛКОВНИК в отставке.
Репортаж вели

Е. ФРОЛОВ,
Н. ПОТАПОВ.
• * *

НА СНИМКАХ: на тор
жественной пионерской ли
нейке; Герой Советского Со
юза Виктор Павлович По
номарев; не стареют душой 
ветераны.

хавший на встречу из Мос' 
квы. Сейчас он — генерал- 
майор в отставке, вся его 
жизнь была связана с во
енной службой. Со дня вы
пуска из училища в 1944 го
ду не был Николай 
димирович в Томске.

П Е Р С П Е К Т И В А  
Д Е Й С Т В И

22— 23 мая в Томске проходит Всесоюз* 
ный симпозиум /«Актуальные вопросы кли
нической диагностики, терапии и профилак
тики пограничных состояний». В нем при
нимают участие видные ученые страны, 
крупные организаторы здравоохранения, 
практические врачи.

Пограничные состояния 
представляют собой зону 
психического здоровья, про
межуточную между нормой 
и патологией. Речь идет о 
наличии двух границ: «од
ной— от здоровья, другой — 
от болезни», оказывающихся 
на практике весьма не
устойчивыми и неопреде
ленными. Б широком спект
ре клинических проявлений 
пограничных заболеваний 
на одном полюсе распола
гаются нерезко выраженные 
«предболезненные» реакции 
личности на неблагоприят
ную микросреду, на другом
— стойкие, труднообрати
мые расстройства, приводя
щие к социально - трудовой 
дезадаптации.

Быросший во всем мире 
интерес к изучению погра
ничных состояний вызван 
в первую очередь тенденци
ей к учащению депрессий, 
самрубийств, психосомати
ческих расстройств, нару
шений поведения подрост
ков — прежде всего за счет 
алкоголизма, наркомании и 
токсикомании. «Экспансию» 
пограничных состояний, от
мечаемую во всех развитых 
странах, связывают с повы
шением эмоционального на
пряжения в эпоху научно- 
технического прогресса, су- 
ц^ественными демографиче
скими сдвигами, изменени
ем системы отношений.

Пристешьное внимание к 
проблемам охраны психи
ческого здоровья в нашем
— восточном — регионе 
страны, несомненно, стиму
лируется происходящим на 
наших глазах расширением 
сферы деятельности челове
ка, его продвижением в зо
ны с экстремальными кли
мато-- географическими ус
ловиями, а также высокой 
миграционной подвижно
стью, сложным переплете
нием социальных, производ
ственных и природных фак
торов, не позволяющим ус. 
тановиться сколько-нибудь 
стабильным отношениям че
ловека с внешней средой.

Конкретным воплощением 
заботы партии и правитель
ства о советских тружени
ках явилась республикан
ская научно - целевая про
грамма «Здоровье человека 
в Сибири», включающая в 
качестве самостоятельного 
раздела комплекс лечебно
профилактических меропри
ятий по охране и укрепле
нию психического здоровья 
населения региона. Его реа
лизация возложена на Науч
но - исследовательский ин
ститут психического здо
ровья Томского научного 
центра АМН СССР, работа
ющий в тесном единстве с 
кафедрой психиатрии ме
дицинского института и

коллективом областной пси
хиатрической больницы.

На предстоящем симпози
уме будет широко обсуж
ден опыт изучения распро
страненности пограничных 
состояний в различных тра
диционных и экономически 
быстрораэвивающихся си
бирских и дальневосточных 
районах. Б настоящее вре
мя подготовлен к изданию 
«Атлас п<Д4ХИ)ческого здо
ровья населения Сибири и 
Дальнего Бостока». Баж- 
ность такого эпидемиологи
ческого подхода несомненна: 
на этой основе проведено 
уточнение ряда клиничес
ких проблем и выдвинуты 
новые организационные 
принципы. Особый интерес, 
на наш взгляд, представля
ют результаты эпидемиоло
гического обследования ра
ботников крупного лесопро
мышленного комбината, вы
явившего высокую встреча
емость описанного нами 
психоадаптационного синд
рома (ПАС), возникающего 
с большей частотой в усло
виях Севера. Б первую оче- 
|редь — среди мигрантов, в 
меньшей мере — среди ко
ренных жителей. Системное 
изучение нервно - психиче
ского состояния в «группах 
риска» позволило не только 
определить качество адап
тационных механизмов, но 
и разработать объективные 
критерии оценки здоровья 
лиц, пребывающих в специ
фических северных услови
ях, а также адекватные 
психопрофилактические и 
психогигиенические меро
приятия для предотвраще
ния заболеваний.

Другой базой, где осуще
ствляется разработка науч
ных основ и внедрение со
временных форм диспансе
ризации населения, послу
жил город Стрежевой. Со
трудниками института ап
робирована оригинальная 
методика массового обсле
дования больших групп на
селения с использованием 
ЭБМ, что позволяет эффек
тивно и в короткие сроки 
выявить особенности психи
ческого состояния каждо
го работающего. На этой ос
нове создана и успешно 
(функционирует психогиги
еническая служба для ра
ботников нефтегазодобыва
ющей промышленности и 
вахтовиков. . Кроме того, в 
г. Томске на манометровом 
заводе действует другая, 
принципиально новая си
стема психопрофилактики— 
центр охраны психического 
здоро1вья. Его сотрудники 
разрабатьшают формы ран
ней про4 » 1лактикя и преду
преждения во внебольнич- 
ных условиях, максималь
но приближенных к произ
водственному процессу.

Б качестве новой органи
зационной модели, вьшол- 
няющей диагностические, 
лечебно - профилактические 
и учебно - методические 
функции, учеными инсти
тута предложено развер
нуть региональный « центр 
пограничных состояний
ЩПС). Базовая модель ЦПС 
включает психотерапевти
ческую, суицидологическую, 
логопедическую, сексологи
ческую и детско-подростко
вую службы, осуществляю
щие свою деятельность на 
консультативно - поликли
ническом, полустахщонар- 
ном (дневной и ночной ста
ционары) и стационарном 
(отделение пограничных со
стояний) уровнях. Разра
ботанные учеными институ
та программы психопрофи
лактики оказались эффек
тивными в центрах охраны 
здоровья ц а  гфомьццленных 
предприятиях, среди сту
дентов, учащихся ПТУ и 
школьников. Они успешно 
внедряются в специально 
созданных нашими коллега
ми из Барнаула, Рубцовска, 
Новокузнецка и других го
родов региона подразделе
ниях по оказанию квалифи
цированной помощи боль
шому контингенту лиц с 
пограничными отклонения
ми.

Большое значение мы 
придаем научному сотруд
ничеству с институтами 
Томского научного центра 
АМН СССР. В этом плане 
заслуживает упоминания 
разработка психотерапевти
ческих и психокоррекцион
ных подходов к устранению 
пограничных сердечно - со
судистых расстройств, а 
также медико - психологи
ческая и психопрофилакти
ческая работа с больными 
на разных стадиях онколо
гических заболеваний.

Совместно с институтом 
фармакологии ведутся ис
следования по изучению ис
пользования психоактивных 
веществ из лекарственного 
сырья районов Сибири и 
Дальнего Востока. Пред
полагается, что их примене
ние окажется полезным и 
для физиологической адап
тации здоровых лиц, пре
бывающих в экстремальных 
условиях Крайнего Севера. 
Широкий круг проблем ре
шается в содружестве с мо
лодым коллективом Инсти. 
тута клинической генетики.

Осознание социально
психологической природы 
большинства пограничных 
состояний открывает перед 
нами, по выражению видно
го советского психиатра 
О. В. Кербикова, «перспек
тивы не созерцания, а дей
ствия». Это призыв к уси
лению совместной деятель
ности ученых и врачей, на
правленной на искоренение 
и предотвращегаге погранич
ных нервно - психических 
расстройств.

В. СЕМКЕ,
директор НИИ психиче
ского здоровья Томского
научного центра АМН  

СССР, член - корреспон
дент АМН СССР.

Как нас обслуживают-

Платье с сюрпризом
в  конце ноября прошлого 

года я решила заказать 
платье из дорогого импортно, 
го бархата по цене 41 рубль 
за метр. Заказ у меня при
няла закройщица ателье 
№ 22 Соглаева. В декабре, 
когда я пришла на первую 
примерку, обнаружила, что 
ткань раскроена не так, как 
мы обговаривали. Словом, 
платье мне испортили. Ткань 
вернули, но другой фак
туры.

Когда с квитанцией на

заказ я обратилась в ОБХСС, 
то не надеялась на благо
получный исход дела: ведь 
у сотрудников отдела труд
ная, кропотливая работа, и 
особенно сейчас, когда идет 
борьба с нетрудовыми до
ходами, мошенничеством, 
воровством. Однако старший 
оперуполномоченный Ленин
ского ОБХСС Г. Н. Стешен- 
ко с пониманием и чут
костью отнесся к моей 
проблеме. Большое ему спа
сибо.

Платье мне вернули. 
Правда, остались вопросы: 
почему админицграция
ателье № 22 не orpeaimpo- 
вала на мою жалобу, за
писанную в книге предло
жений? Почему она факти
чески встала на сторону не
честной работницы и не 
дала факту принципиаль
ной оценки после вмеша
тельства ОБХСС?

Т. ФОТИНА.
г. Томск.

T p e s B o c fb  —  
норма жизни хотя В О Д К У  НЕ П Р О Д А В А Л И . . .

Первомайский район в числе нескольких в области 
объявлен зоной трезвости. Здесь водку и вино не прода. 
ют. Однако в прошлом году в медицинском вытрезвите, 
ле побывало более 800 жителей.

Если сравнить с 1985 го
дом, то разница большая — 
на 500 человек меньше. На
верняка это дает повод по
лагать, что борьба с пьяни
цами в районе ведется. Бедь 
провинившиеся,как правило, 
несут строгое наказание. Бот 
только некоторые штрихи. 
Профсоюзное собрание уп
равления «Райтопебыт» осу
дило пОбьшавших в медвы
трезвителе рабочих Б. С. Са- 
бакаева, Б. П. Фокина... То
варищеский суд ЕжИ'нской 
фермы колхоза «Заря» 
оштрафовал пьянствовав
ших в рабочее время элект
рика Н. А. Андреева, доя
рок Б. Б. Гурьеву и В. Я. 
Межакову... Комиссия по 
бцрьбе с пьянством и алко
голизмом при Сергеевском 
сельском Ссвете осудила

семерых нарушителей тру
довой дисциплины.

И подобных примеров 
борьбы немало. 'Участвуют 
в ней администрахщя и мно
гие общественные органи- 
загщи, созданные после вы
хода в свет документов пар
тии и правительства комис
сии по борьбе с пьянством 
и алкоголизмом при испол
комах Советов, на предпри
ятиях и в организациях. 
Люди стали лучше рабо
тать, интереснее отдыхать.

Все это радовало и на
страивало на деловой лад. 
Но вот не выходят из голо
вы эти 316 человек, кото
рые все-таки побывали в 
медвытрезвителе. Ведь рай
он-то не обычный — трез
вый. Значит, не должно 
быть злостных пьяниц во
обще. Предвижу иронию

скептиков; «Чего захотели: 
за год избавиться от того, 
чем страдали всю жизнь». 
Согласен, такая ирония име
ет право на существование. 
Люди живут ведь не в зам
кнутом мирке — ездят за 
спиртным в соседние обла. 
сти, изготавливают брагу и 
самогон, не брезгуют пар
фюмерной продукцией. Сто
рож Сергеевской фермы 
В. Т. Лебедкин даже с гор
достью сказал: «Пил духи,
закусывал пряником».

Конечно же, пили люди и 
некоторые будут пить. Но 
это на первых порах. Даже 
если мы будем серьезно бо
роться с пьяницами и алко
голиками. А  если не будем 
бороться? Если ослабим 
свою наступательность, от
ступим? Это страшнее все
го. Значит, надо не отсту
пать, А  что наблюдается в 
нашем районе? Споткнув
шись, отодвинули борьбу за 
трезвый образ жизни н а  вто
рой план.

— Не стало остроты, на
верное, успокоились, — та
ково мнение ответственного 
секретаря правления район, 
ной организации общества 
«Знание» Т. А. Терентьевой.

Не зря сказала эти слова 
секретарь. В 1985 году, к 
примеру, по антиалкоголь
ной пропаганде работника
ми организации было про
читано 123 лекции — не так 
уж и много, надо признать. 
А  год cnycjji — почти в два 
раза меньше.

Ослабили решительное, 
было, наступление на п ь я 
н и ц  все — от руководителей 
предприятий и организаций 
до рядового убежденного 
трезвенника. И бюро рай
кома КПСу просто вынуж
дено было принять решение 
«О  ходе вьшолнения по
становления ЦК КПСС «О 
мерах по преодолению пьян
ства и алкоголизма». Из 
материалов постановления 
бюро следует, что комиссия 
по борьбе с пьянством и

алкоголизмом при райис
полкоме во второй полови
не 198ф года совершенно 
бездействовала. Ее примеру 
последовали аналогичные 
комиссии в исполкомах по
селковых и сельских Сове
тов. В ряде их профи
лактическая работа велась 
чисто эпизодически, редко 
заслушивались отчеты руко
водителей среднего звена. 
А  комиссии при исполко
мах Березовского и Серге
евского Советов такие отче
ты не практиковали. И по
шло расслабление по це
почке вниз. В течение по- 
лутода чего-то выжидали 
комиссия по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом в 
Комсомольском леогфомхозе, 
его директор и партком. В 
итоге возросло количество 
тяжких преступлений, со
вершаемых на почве пьян
ства. Например, работники 
орса развернуди в поселке 
расширенную продажу
спиртного и дрожжей, и ни

кто из местных руководи
телей не остановил «инициа
торов». Вечером в общежи
тии, когда его обитатели 
изрядно напились, был убит 
молодой парень, приехав
ший в командировку.

В борьбе с пьянством низ
ка роль товарищеских су
дов, ДНД, бездействует рай
онная организация общест
ва борьбы за трезвость, не
эффективно работает нарко
логическая служба. Даже в 
адрес РОВДа и нарсуда бы
ли критические замечания. 
Руководители их не контро
лируют работу участковых 
инспекторов, инспекции по 
делам несовершеннолетних, 
выездные заседания народ
ного суда проводятся без 
учета состояния преступнос
ти, редко обсуждаются ча
стные определения народ
ными судьями в трудовых 
коллективах.

Утверждение, что «вето» 
на спиртное решит все про
блемы, оказалось иллюзией.

Минувший год показал, что 
противники трезвого образа 
жизни приспосабливаются, 
из общественных мест 
пьянство перекочевывает 
в быт. Причем многие счи
тают, что алкоголь запол
няет свободное время. Одна
ко трудно согласиться, что 
у сельчанина мало дел по 
хозяйству. А  уж про охоту 
и рыбалку говорить нечего: 
многие колхозники имеют 
либо моторную лодку, либо 
охотничье ружье. Но есть 
и общественная сторона 
трезвого образа жизни.

Не так-то просто решает
ся проблема коллективного 
творческого отдыха. Сель
чане страдают от нехватки 
помещений, необходимых 
для занятий художественной 
самодеятельностью, спортом. 
И в то же время где-то 
пустуют клубы, не прово
дятся безеипкогольные свадь
бы, вечера отдыха, нет клу
бов по интересам. Участво
вавшие в таких мероприя
тиях люди единодушно 
подтверждают, что безалко
гольные вечера и встречи 
проходят куда веселее и 
праздничнее, чем хмельные, 
нередко заканчивающиеся 
ссорами и драками.

Б то же время остро ощу
щается отсутствие знаний и 
опыта в проведении без
алкогольных коллективных 
мероприятий.

Что же H3»feHHHocb после 
бюро райкома КПСС? Мно
гое. На предприятиях и в 
организациях вновь зарабо
тали комиссии по борьбе 
с пьянством и алкоголиз
мом, решения товарищеских 
судов стали более объек
тивными, усилили свое 
влияние на их деятельность 
парторганизации. На пар
тийных собраниях, сходах 
граждан рассмотрены воп
росы борьбы с пьянством и 
алкоголизмом, самогонова
рением, организации досуга 
трудящихся. И уже есть 
первые результаты: комсо
мольцы Улу-Ю ла организо
вали .встречу ветеранов, мо
лодежь поселка Комсомоль
ского— кафе, села Беляй — 
конкурс «А  ну-ка, девуш
ки!». Это были безалкоголь
ные мероприятия. Они под
твердили простую истину: 
бороться за трезвый образ 
жизни нужно организован
но и последовательно. А 
главное — это по силам.

В. зьш ов.
Первомайский район.
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ТВОРЧЕСТВА

Поют
Продолжаются смотры- 

конкэФсы самодеятель
ных коллективов в рам
ках П Всесоюзного 
фестиваля народного
творчества, посвященного 
70-летию Великой Октя
брьской социалистиче
ской революции. В ДК 
«Траяспортник» состоял
ся конкурс детских хо
ров, вокальных ансамб
лей и солистов музыкаль
ных школ, хоровых сту
дий, школ искусств, в  
нем э^аствовало более 
700 участников.

Детское хоровое творчест
во в нашем городе давно 
имеет свои традиции. Но 
особый качественный рост 
произошел, в этом жанре 
за последние 2—3 года. Это
му способствовало создание 
школ искусств, хоровых 
студий. Не все еще коллек
тивы смогли набрать высо
кий профессиональный
уровень, но, несмотря на 
это, среди вновь созданных 
хоров яркой индивидуаль
ностью обладают такие 
коллективы, как образцовый 
коллектив хор мальчиков 
Дома ученых, хор хорового 
отделения ДМШ № 1, дет
ский хор студии «Унисон» 
школы № 14. За последние 
годы значительно выросло 
мастерство юных певцов 
Дворца пионеров. К сожале
нию, в конкурсе не смогли 
принять участие хоры, хо

рошо зарекомендовавшие 
себя на предыдущих смот
рах, — из средних школ 
№№ 9, 11, 42, 48, ДМШ. № 4. 
Ни разу не представила 
свой коллектив на подобных 
конкурсах ДМШ № 2, не 
вырос творческий уровень 
юных певцов ДМШ № 3, 
ДМШ им. Чайковского.

В нынешнем конкурсе 
приняли участие 13 хоров, 
6 вокальных ансамблей. 
Примечательно то, что каж
дый коллектив отличался 
своей исполнительской ма
нерой, имел неповторимый 
почерк.

Раскованно, в свободной 
манере, с большим артис
тизмом исполнил свою про
грамму хор мальчиков До
ма ученых под руководст
вом Э. Д. Баренцевой. Это 
уже вполне сложившийся 
концертный коллектив, спо
собный решать сложные 
задачи исполнительского 
мастерства. Решением жюри 
коллектив удостоен звания 
лауреата конкурса и наг
ражден дипломом первой 
степени. Эмоционально,
ярко, празднично исполнил 
конкурсную программу хор 
г. Стрежевого (руководитель 
Н. С. Воронецкая). Он от- 
'J^и* âлcя от других богат
ством низких тембров, бла
городством звучания. Уве
ренно исполнив программу, 
ребята заняли первое место 
среди старшей воарастной 
группы. Вместе с ними раз
делил первое место и хоо 
1Старшек'лаоснИ|чов ДМШ 
№ 1 (руководитель Э. Д. 
ВаренцовгЛ., Хочется отме

тить значительный профес
сиональный, рост этого кол
лектива за последнее вре
мя. Интересная и сложна^ 
Программа была представ
лена на суд слушателей, и 
коллектив достойно с ней 
справился.

Последние годы радует 
своим исполнением хор сту
дии «Мелодия», руководи
мый А. В. Пугачевой, Мас
терство исполнения растет 
с каждым годом. Увлеченно 
и самозабвенно исполнили 
участники конкурсную
программу, в итоге — вто
рое место и звание лауреа
та в старшей возрастной 
группе. Незаметно вырос из 
начинающего в концертный 
хор студии «Унисон» сред
ней школы № 14 при обла
стном хоровом обществе 
(руководитель М. А. Верши
нина), способный исполнять 
произведения различной 
сложности. Этот коллектив 
уже дважды достойно пред
ставлял искусство нашей 
области на зональном и 
всесоюзном фестивалях 
детского творчества. По ито
гам нынмпнего конкурса 
он занял второе место В 
средней возрастной ги^ппе.

Покорили всех самые ма
ленькие артисты из ДМШ 
№ 1 (руководитель — Н. Н. 
Беспяткина). Сложный ре
пертуар, состоящий из опер- 
ньк хоров, обработок на
родных песен, требовал от 
исполнителей и руководи
теля особой ответственнос
ти. немалого мастерства, и 
ребята успешно справились

ети
с поставленными задачами, 
были восторженно встрече
ны слушателями.

Среди вокальных ансамб
лей звание лауреатов заво
евали: ансамбль мальчиков 
Дома ученых, ансамбль 
ДМШ № 1, ансамбль шко
лы искусств средней школы 
№ 34.

Впервые в конкурсе при
няли участие солисты. Осо
бые симпатии зрителей вы
пали Андрею Симоненко, 
солисту хора мальчиков 
Дома ученых. Обладая не
заурядными голосовыми 
данными, Андрей вдумчиво 
и кропотливо работает над 
репертуаром под внима
тельным руководством Э. Д. 
Варенцовой. Его отличает 
взрослый подход к интер
претации исполняемых про
изведений. Глубина чувств, 
неподдельное переживание 
образов вместе с вокальным 
мастерством не оставили 
равнодушными слушателей, 
которые нщрадили юного 
артиста бурными аплодис
ментами. Андрею присужде
но звание лауреата и дип
лом первой степени. Вто
рое и третье места в кон
курсе заняли солисты хоро
вой студии «Унисон» Оля 
Степанова и Ваня Тихокин.

Детское ■ хоровое творчест
во нашего города набирает. 
силы. Хочется надеяться, 
что этому росту не будет 
предела.

Ф. ТУГУШЕВ, 
председатель правле

ния областного хорово
го общества.

к а ж д ы й
ПОНЕДЕЛЬНИК

двадцать нет подряд собираются студенты 
пединститута на занятия отделения истории 
музыки факультета ;общественны]| профес* 
сий

Пожалуй, даже сами сту
денты не предполагали, на
сколько важно и нужно то, 
чему посвящают они свое 
свободное время. На первых 
порах эта увлеченность му
зыкой воспринимается как 
забава. Привлекает млад
шекурсников интересное об
щение, обогащающее духов
ный мир. Но вот на торже
ственном заседании, посвя
щенном двадцатилетию это
го отделения, вдруг обнажи
лась огромная значимость 
такой увлеченности.

Со всей области съеха
лись на это юбилейное—ты
сячное—занятие факультета 
общественных профессий 
давние и недавние вьшуск- 
ники института, пришли по
здравительные письма из 

-Казахстана и Белоруссии, 
Узбекистана и Монголии. 
Потому, что для каждого 
памятны эти занятия,. как 
дни прикосновения к пре
красному, когда зарожда
лась в душе необходимость 
поделиться своей увлечен
ностью. Человек, овладев- 
'ший богатством классиче
ской музыкальной культу
ры, не может не делиться 
им с другими.

Около ста тридцати вы
пускников эТого самодея
тельного отделения стали 
членами общества «Знание», 
в школах педагоги вводят 
музыку в уроки литератур 
ры. И это сочетание очень 
органично потому, что на
стоящая культура всегда 
подразумевает гармоничное 
развитие личности.

Двадцать лет руководит 
отделением истории музы
ки факультета обществен
ных профессий доцент ка
федры литературы Ю. Г.

Ельцов. И возникло оно как 
результат живого творчест
ва студентов и умения пре- ■ 
подавателя. В основу обуче
ния взяли программу, напо
минающую соответству
ющий теоретический курс 
консерваторского образова
ния. И эта обязательность 
всех разделов обучения по
зволила готовить не просто 
любителя музыки, а ее зна
тока и пропагандиста.

Будущие учителя литера
туры, физики, математики, 
иностранных языков, химии, 
биологии проходят за годы 
учебы в институте школу 
лектора. Общие интересы 
здесь сочетаются с поиском 
своей — неповторимой— п̂еда
гогики. Ни в одном' институ
те Томска такого сообщества 
единомышленников нет. 
Опыт будущих педагогов 
был рекомендован к широ
кому распространению жур
налом Союза композиторов 
и Министерства культуры 
СССР «Советская мзгзыка». 
Рекомендовало этот опыт 
для всех и правление обще
ства «Знание» РСФСР.

Ежегодно сотни лекций 
читают воспитанники музы
кального отделения, пропа
гандируя лучшие образцы 
мировой культуры. И, на
верное, можно уже говорить, 
что в пединституте появи
лась уникальная форма 
воспитания не только люби
теля — пропагандиста му- 
зьпси, но и педагога. Это за
мечательно, когда робость 
первой лекции перерастает 
в необходимость делиться 
знаниями, полученными са
мостоятельным путем. Зна
ниями, без которых невоз
можно гармоничное разви
тие личности.

Э. ВИКТОРОВ.

Фотоконкурс>87
РАБОЧИЙ РАЗГОВОР. Фото А. Батурина.

Жуков Василий Иванович, 
1900 года рождения, пропал 
без вести в декабре 1941 го
да. Служил рядовым в 
1153-м стрелковом полку 
343-й отрелковой дивизии. 
Родом из села Бурлацкое 
Благодарнвнеиого района 
Ставропольского края. Дочь 
Жукова Раиса Васильевна 
просит откликнуться одно
полчан отца по адресу: 
362013, гор. Орджоникидзе, 
ул. Генерала Плиева, 32-а, 
кв. 38.

• * •
Комсорг 134-й группы 

СПТУ-31 Диана Ильинская

836160, с. Кожевниково 
томской области, пар. Проф
союзный, 13, кв. 2) пишет 
в редакцию: «СПТУ-31 но
сит имя Алеисая Кузнецова, 
учившегося в нашем учи
лище и погибшего на Да- 
майском. Группа получила 
задание оформить комнату 
его имени. Нам известно, 
что жива мама А. Кузнецо
ва. Просим помочь чераз 
газету связаться с ней».

* * *
Совет ветеранов 1406-го 

зенитного артиллерийского 
полка 39-й ордена Кутузова 
зенитно-артиллерийской ди
визии Первого Прибалтий
ского фронта просит отклик
нуться однополчан по адре
су: 601901, гт . Ковров Вла
димирской обл., пр. Лени
на, 23, кв. 38, Газизову А. Г.
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Дебют
литературного 

театра
Вечером поэзии и му

зыки начал свой дебют
ный спектакль только 
что созданный в област
ном центре литератур
ный театр. Инициаторы 
его создания — Дом твор
ческих организаций и 
городской отдел культу
ры.

Первый спектакль сос
тоялся в зале Дома твор
ческих организаций. Чле
ны нового коллектива —
B. Сурин, В. Пичагина, 
Б. Привалихин, А. Остров 
и другие—^иепплнили про
изведения А. Пушкина и 
Ф. Вольтера, А. Возне
сенского и Е. Евтушенко,
C. Кирсанова и М. Цве
таевой. Созданию поэти
ческой атмосферы вече
ра способствовала музы
ка Моцарта, Глазунова, 
других композиторов в 
вьфаэителыюм исполне
нии преподавателя пе
дагогического училища
B. Николаева.

Первое знакомство с 
новым коллективом и его 
участниками прешло 
удачно, его тепло приня- 
я и  зрители.

С. СОФЬИНА.

Збучит
классика

Интересный концерт 
состоялся на днях в ор
ганном зале филармо
нии. За пультом нашего 
симфонического оркестра 
стоял главный дирижер 
Рижского академического 
театра оперы и балета 
Леон Амолиньш. Ре-ми- 
норная Симфония
C. Франка под его управ
лением прозвучала глу
боко и проникновенно, 
он сумел увлечь оркест
рантов. Концерт украси
ло участие вокалистки — 
солистки Большого теат
ра Союза ССР, заслужен
ной ■ артистки РСФСР 
Елены Зименковой. Е. Зи- 
менкова — обладательни
ца великолепного лири- 
ко - колоратурного соп
рано с глубоким, «на
полненным» нижним реги
стром. Под бурные апло
дисменты публики она 
спела две арии Виолетты 
из «Тра1виаты» и еще 
одно произведение Дж. 
Верди — болеро Елены 
из оперы «Сила судьбы», 
а также полонез Эльви
ры из оперы В. Беллини 
«Пуритане» и арию Лю- 
чии из оперы Г. Дони
цетти «Лючия ди Лам- 
мермур».

Заключил концерт «Со
ловей» А. Алябьева.

О. ВАСИЛЬЕВ.
Береги лочвуг 

пахарь!
Не загрязнять почву 

горюче-смазо’шыми мате
риалами, не нарушать 
естественного почвенного 
покрова, не делать лиш
них дорог на полях и 
лугах, сохранять диких 
зверей и птиц при ска
шивании трав и силос
ных культур, следить за 
исправностью топливной 
аппаратуры. Соблюдение 
этих и ряда других усло
вий будет учитьшаться 
при . подведении итогов 
социалистического сорев- 
нЬвания механизаторов. 
Эти условия разработали 
и утвердили Кривошеин- 
ский районный совет 
ВООП и райком проф
союза работников агро- 
прома.

Н. НЕСТЕРОВ.

Спорт ....................  ................

СТАРТЫ В ВЕСЕННЕМ НЕБЕ
Подведены итоги пфвен- 

ства области по дельтапла- 
нерному спорту, организо
ванного обкомом ДОСААФ 
совместно с Кировским рай
комом оботонного общества. 
Соревнования проводились 
в два этапа: отборочный и 
финал. В них приняли уча
стие 32 пилота, вошедшие 
в состав восьми команд.

Растет популярность это
го еще молодого вида спор-г 
та, и потому на дельтадро
ме «Лучаново» было немало 
болельщиков. Спортивные 
флаги, яркие «паруса» дель
тапланов, экспозиция цвет
ных фотографий Михаила 
Шарапова, рассказывающая 
о развитии этого вида спор
та в стране, — все создава
ло праздничный настрой. 
Украшением церемонии 
открытия соревнований ста
ли показательные вьктупле- 
ния спортсмена Томского 
авиаклуба Рашита Файзул- 
лияа на спортивном само

лете «Як-52» и сильнейших 
дельтапланеристов области.

По результатам первого 
отборочного этапа в финал 
попали 17 лучших спорт
сменов, которые продолжи
ли борьбу за лично-команд
ное первенство по услож
ненной программе. Новым 
чемпионом (власти стал 
перворазрядник Виктор Бер- 
дичев, второе место — у  кан
дидатов в мастера спорта 
Владимира Петрова и Алек
сандра Литвинова (все три 
пилота — работники Том
ского авигшредприятия). 
Они же обеспечили своей 
команде первое место. Вто
рой стала команда дельта
клуба «Ариэль». Третье 
место — у второй команды 
Томского городского дельта
клуба.

Сейчас спортсмены ведут 
активную подготовку к чем
пионату СИбири и Урала, 
который будет проходить в 
июне.

М. ШАРАПОВА.

Побеж даю т
юные

Первенство города по волей
болу среди мужских и жен
ских команд первой группы 
—одно из самых престижных 
соревнований года. Вот и в 
нынешнем первенстве по 
восемь мужских и женских 
команд более месяца вели 
бескомпромиссную борьбу. 
Досщточно сказать, что в 
большинстве встреч победи
тель определялся в четы
рех-пяти партиях. Высокий 
накал волейбольных страс
тей был присущ играм с 
участием женских команд 
ТПИ, ДЮСШ, «Строитель», 
ТИАСУР, ТМИ, мужских — 
«Сибэлектросвет», «Акаде
мик», ДЮСШ, ТИСИ.

В решающих встречах 
«возмутителями спокойст
вия» стали воспитанники 
ДЮСШ, которые выиграли 
у опытной команды объеди
нения «Сибэлектросвет». А  
вот волейболистки ДЮСШ 
практически без ^рьбы

уступили в трех партиях 
команде ТМИ (тренер 
В. Демешев).

И. ПАВЧЕНКО, 
главный судья сорев

нований.

Н е  обош лось 
без рекордов

Сильнейшие тяжелоатле
ты ДСО «Буревестник» про
вели лично-командное пер
венство в Зачет спартакиады 
вузов. Соревнования продол
жались два дня 8 спортив
ном зале политехнического 
института. Всего на помост 
вышли 55 атлетов.

В первом потоке на по
мосте соревновались штан
гисты весовых категорий до 
5в и 60 кг. С хорошим ре
зультатом победу одержал 
студент первого курса поли
технического института
Дмитрий Ляшенко. В сумме 
двоеборья он набрал 205 кг. 
В весовой категории до 07,5 
кг сильнейшим был канди
дат в мастера спорта Игорь 
Попов (ТГУ).

Острая борьба на помосте

развернулась между масте
ром спорта ИЗ ТГУ  Сергеем 
Батуриным И 18-летним 
студентом политехнического 
института Алексеем Павло
вым (до 75 кг). Победу одер
жал более опытный спорт
смен. Наибольшего успеха 
в соревнованиях добился 
мастер спорта преподаватель 
политехнического института 
Райф Хамидулин, выступав
ший в категории до 82 кг. В 
ходе соревнований Райф ус
тановил рекорды города и 
областного совета. Чемпио
нами также стали мастер 
спорта ИЗ ТГУ  Сергей Горе- 
лин, мастер спорта Сергей 
Мартынов (ТПИ) и Сергей 
Усов (ТГПИ).

В командном первенстве 
сильнейшими были поли
техники, второе место — у 
штангистов пединститута, а 
третье место впервые заня
ли тяжелоатлеты инженер
но-строительного института. 
В соревнованиях не приня
ли участия спортсмены ме- 
дгащнекого института.

А. КОЗЕМОВ.
главный судья соревно
вания, судья всесоюзной 

категории.
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Сенретариат —
1-48-20
Отдел партийной 
1-28-68, 1-28-42

жизни —

Отдел пропаганды —
1-08-31, 1-48-В5

Отдел промышленности — 
1-М-вв, 1-27-08

Отдел нефтегеологии и стро
ительства — 1-36-44

Агропромышленный отдел — 
i-4Z-7S, 1-44-60, 1-48%

Объединение
«Томскавтотранс»

доводит до сведения яасс. 
ления города, Г>то в связи с 
отвлечением автобусов для 
перевозки трудящихся на 
сельхозработы с 23.05.87 г. 
на маршрутах г. Томска бу
дет работать ограниченное 
количество автобусов по уко
роченным маршрутам до 
горэлектротранспорта.

Сегодня — переменная 
облачность, местами слабые 
осадки, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура 8—13, в 
Томске 9—11 градусов теп
ла.

24—25 мая — переменная 
облачность, ветер западный, X  
7—12 метров в секунду, тем
пература 24-10 ночью от 2 
градусов мороза до 3 граду
сов тепла, по юго-западу 7 
градусов тепла, днем 7—12, 
местами 18 градусов тепла.
25 мая ночью от 0 до 5 те
пла, днем 12—г17, местами до 
23 градусов тепла.

вая природа». 18.00 — «Под 
знаком Красного Креста». 
Премьера художественного те
лефильма. 1-я и 2-я серии. 
31.00 «Время». 21.35 — Ки
нопанорама. 22.20 — Чемпио
нат Е1вропы по спортивной 
гимнастике. 23.05 — Концерт 
для куклы без оркестра. 
Эстрадная прогргиима. 23.35 — 
Новости. 23.40 — Велогонка
Мира.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — «Наука и техника». 
Киножурнал. 8.30 — Ритмиче
ская гимнастика. 9.00 «Утрен
няя почта». 9.30 — «Обида 
старого охотника». Художест
венный фильм. 10.15 — «Одеть 
женщину». Премьера докумен
тального фильма. 10.35 — Ку
бок мира по стендовой 
стрельбе. 11.05 — Вокальный 
цикл С. Ткачева на стихи 
Г. Лорки исполняет трио «Ме
ридиан». 11.25 — Программа
Читинской студии телевиде
ния. 12.30 — «Дублер начи
нает действовать». Художест
венный фильм, с субтитрами. 
13.55 — «Ивасик-те Лесин».
Мультфильм.

Те леви де ни е
СУББОТА, 23 мая 

ПЕРБАЯ ПРОГРАММА 
МОСКБА

7.00 — Утренняя зарядка.
Мультфильм. Музыка. 7.30 —
«Время». 8.15 — «Украинские 
посиделки». Премьера фильма- 
концерта. 8.50 — «Второе ды
хание». Документальный теле
фильм. 9.30 — Рассказы о ху
дожниках. Константин Ва
сильев. 10.05 — «Песня ' оста
ется с человеком». 11.00 —
Для всех и для каждого. 11.30 
— «Дело завмага Сидцикова».
Премьера документального те
лефильма. 12.10 — «В. В.
Андреев». Музыкальная пере
дача. 12.45 — «Содружество».
13.15 — «Сегодня в мире».
13.30 — «Резонанс». Демокра
тий и права человека. 14.45 —
Поет вокальное трио «Ряби
нушка»: 15.00 — «Разговор
по существу». Из опыта пеое- 
стройки работы местных Со
ветов. Ведущий — политиче
ский обозреватель В П Кеке- 
тпп 16.30 — «Есть такой хоо*.
Ф ' 1ьм-концерт. 16.55 — «Жи- 
i in i im i im i i i i im i iM it in im ii i im i i iM i i im iM i i i i i i im it i i i iM i im i im i i i i i i i im iM i in i i i i i i i i i i i i i i i i i i

ТОМСК
14.05 — Телевизионный клуб 

избирателей. К выборам в на
родные суды.

МОСКВА
15.40 — Встреча с членом- 

корреспондентом АМН СССР, 
доктором психологических
наук Ш. А. Амонашвили в 
Концертной студии Останкино. 
17.10 — «Здоровье». 17.55 — 
Музыкальная передача для 
юношества. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!»- 20.20 — 
Концерт. 20.50 — «Энергия,
подаренная солнцем». Премье
ра научно-популярного филь
ма. 21.00 — «Время». 21.35_ — 
«Тревожный вылет». Художе
ственный фильм. 23.00 —
Чемпионат СССР по гандболу. 
Мужчины. СКА (Минск) — 
МАИ.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

14.05 — Г. Никитин и О. Пы- ,
жооа «Пожелание успеха», г 
Премьера телеспектакля. \

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

О БЪ ЯВЛЕН И Я

Т  е о т р
ДРАМЫ

23 мая. «Район посадки не
известен» — 19.

24 мая. Премьера «Сиамей- 
иа» — 19.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
23 мая. «Старый дом» — 19.

КУКОЛ
23 мая. «Три поросенка» — 

11 . «Жаворонок» — 19.

Д ворец зрелищ  
и спорто

23 мая. «Вечера на хуторе 
близ Диканьки» — 18.

23—24 мая. Выступления 
томских студенческих театров 
эстрады и миниатюр. Диско
тека — 20.

Для тех, Кто любит речные просторы, Томское бЮ1М> 
путешествий и экскурсий предлагает совершить увлека
тельное путешествие на теплоходе «Н. Масленников» по 
маршруту: Томск — Новосибирск — Колпашево — Кар- 
гасок — Александровское — Нижневад>товск — Сургут— 
Ханты-Мансийск — Горно-Правдинск — Тобольск — 
Томск — с 1 по 19 июня. Стоимость путевки — 309, 268, 
227 р)^., в зависимости от категории.

Подробную информацию вы можете получить по ад
ресу: г. Томск, пр. Ленина, 59. Тел. 3-14-21, 3-24-92.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
23 мая. «Без срока давнос

ти» — 9, 10-50, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-110, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
23 мая. «Легко ли быть мо

лодым?» — 8-40, 10-20, 12,
13- 40, 15-20. 17, 18-40. 20-20,
22. «Кин-дза-дза!» (две серии) 
— 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30,
21. «Шрам» — 9. 10-05, 11-10, 
12-15, 13-20, 15-30. Кинопоказ
«От выборов до выборов». 
Фильм «Рабочий день Рос
сии» — 17-40. «Скорбное бес
чувствие» — 19. «Соло тру
бы» — 14-25, 16-35, 21.

«ОКТЯБРЬ»
23 мая. *Кин-дза-дза|» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «Легко ли быть мо
лодым?» — 8-40. 12-10. 14-30,
16- 20, 18, 19-40, 21-30. «На зла
том крыльце сидели...» — 10-30.

«ПИОНЕР»
23 мая. «Варвара-|щаса,

длинная коса» — 9. «Фаль
шивый принц» — 11, 12-40,
14- 20 16. «Человвк-орнестр» —
17- 40, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
23 мая. «Банкир Маргайя»

(две серии) — 9, 11-30, 14,
16-30, 19, 21-20. «Неукротимая 
маркиза» (две серии) — 9.
11-40, 16, 18-40, 21-10. «Басек 
Трубачев и его товарищи» — 
14-20.

«СИБИРЯК»
23 мая. Мультсбориик — 

9-:20. «трое мужчин и младенец
в люлька» — И. 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
23 мая. «Бегущий смель

чак» — 17, 18-30._______________

25 мая
Концертный зал (пр. Лени
на, 75)

КОНЦЕРТ 
ЛЕНИНГРАДСКОГО 

АНСАМБЛЯ СКРИПАЧЕЙ
под руководством и при 
участии заслуженного дея
теля искусств РСФСР Илья 
Шпяльберга.

Б программе— произведе
ния русских^ советских и за
рубежных композиторов. 

Начало — в 20 часов.

Томское райпо приглаша
ет жителей и гостей г. Том
ска, Томского района посе
тить розничную ярмарку,
которая состоится 24 мая, й 
9 часов, на стадионе пос. Ти
мирязевского.

Проезд автобусом № 120 
до остановки «Поссовет».

Стоянка личного транс
порта — по ул. Ста1>о-Трак- 
товая.

31 мая, в 14 часов, в кон
цертном зале облсовпрофа 
состоится творческий отчет 
ансамбля песни и танца 
«СИВИРИНКА» Дома куль
туры профтехобразования, 
посвященный 20-летию кол
лектива.

Приглашаем вас на наш 
праздник.

ТРУЯОУСТЯОИ СТВА

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  с о в х о з  «ЦВЕТЫ»; заведующего складом, агента- 

экспедитора, бухгалтера материальной группы, ияжене- 
ра-энергетика, инженера-механика, мастера строитель
ного хозяйства, трактористов, плотника, продавцов цве
тов, рабочих цветоводства, рабочих питомника, рабочих 
строительных специальностей, кассира-инкассатора. Ра
бочим выплачивается ежемесячная премия, ИТР и слу
жащим — квартальная премия. Кроме того, всем работ
никам вьшпачивается премия по итогам года; детские 
сады и ясли — в порядке очередности в течение года. 
Имеется садоводческий кооператив. Справки по тел. 
5-23-51. __________________________ __________________

В ГОСТИНИЦУ «СИБИРЬ»; горничных, столяра. Оп
лата — сдельно-премиальная. Оправки по тел. 3-24-03, 
2-61-44.

В СОВХОЗ «ВАТУРИНСКИЙ» для строительства мо
нолитных домов на временную работу: плотников, ка
менщиков, отделочников. Оплата труда — сдельно-пре
миальная по договору. Справки по теп. 93-27-22, 93-22-36.

В ОТДЕЛ СНАБЖЕНИЯ И ТРАНСПОРТНЫЙ ЦЕХ 
СРОЧНО: начальников бюро, старших инженеров, кла
довщиков, водителей всех категорий, машинистов авто
кранов, в т. ч. на пневмоходу, автопогрузчиков, бульдозе
ристов; трактористов, слесарей по ремонту автомашин я 
электрооборудования, грузчиков, экскаваторщиков, стар
шего мастера, мастера погрузо-разгрузочньвг работ, дис
петчера, маляров, токарей, аккумуляторщика, таксиров. 
щика, контрольного механика.

За справками обращаться по телефонам: 5-24-03, доп. 
2-45 (отдел кадров), 5-33-39, 5-00-20, 5-26-45 (начальник 
ОМТС), 5-07-20 (начальник транспортного цеха).

НА ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОЛАМПОВЫЙ ЗАВОД 
С Р О Ч Н О :  начальника и заместителя начальника отде
ла материальяо.технического снабжения. Справки по 
тел. 99-98-25.

В РЕСТОРАН ст. ТОМСК-1 й летний период с 1 июня 
по 15 сентября: студентов, пенсионеров, работников 
средаих специальных учебных заведений, лиц, кото
рые будут находиться в очередных отпусках, для работы 
в вагонах-ресторанах поездов Томск — Андижан, Томск 
— Адлер, Томск — Москва на должности официантов, 
официантов-разяосчиков, поваров, мойщиков посуды, 
кухонных рабочих, ночных кухонных рабочих. Прово
дится предварительная запись желающих работать в ва
гонах-ресторанах. Справки по тел. 4-33-00, 99-34-29._____

В АВТООВЪЕДИНЕНИЕ «СОЮЗТОМСКМЕЛИО. 
СТРОЙТРАНС»: водителей всех категорий, слесарей в 
ремонтные мастерские, сантехников, прораба ремонтно- 
строительного участка, начальников колонн.

ИТР и служащим выплачиваются квартальная пре
мия (50 процентов), премия по итогам работы за год; до
ставка на работу и с работы—транспортом предприятия. 
Квартиры предоставляются в течение 4—5 лет. Имеется 
садоводческий кооператив «Таежный» в пос. Половинка. 
Справки по телефонам 1-49-02, просить автобазу; 5-14-63, 
доп. 1-68.

За направлениями обращаться по адресу: г. Томск,
пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или 
в его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Бердская, 18.

Вниманию автолюбителей!
28 мая, в 18 часов, в поме

щении ЦОПРа Томской 
нефтебазы (ул. Нефтяная, 
1) проводится встреча руко
водителей Томского управ
ления Госкомнефтепродукта 
РСФСР и нефтебазы с авто
любителями.

На встрече предполагается 
обсудить вопрос о работе 
автозаправочных станций и 
мерах по улучшению снаб
жения владельцев личного 
транспорта горюче-смазоч
ными материалами.

Приглашаем представите
лей гаражных кооперативов 
и всех желающих.

Ректорат, партком, проф
ком. деканат технологиче
ского факультета и кафед
ра химии Томского ниже- 
нернохтроительного инсти
тута выражают глубокое 
соболезнование профессору 
кафедры химии д. И. Че- 
моданову по поводу смер
ти жены

ЧЕМОДАНОБОЯ 
Марин Харитоновны.

Коллектив облпотребсою
за выражает глубокое со
болезнование инженеру 
окса Т. В. Лигоцкой в свя
зи со смертью матери 

ГУТЕБИЧ
Ольги Ивановны,

Отдел науки и учебных 
заведейий —
1-33-88, 1-26-80 
Отдел информации и
культуры __ 1-45-81, 1-43.32
Отдел советского стронтель- 
стеа и быта — 1-36-58, 1-26-80 
Отдел писем —
1-38-85, 1-06-80, 1-38-87 
Отдел фотоиллюстраций — 
1-16-16

Собственный иорреспендент в 
Колпашеве — 36-55 
Собственный иорреспендент в 
Стрежевом ■— 3-23-3,1 
Общественная приемная — 
1-Зв-вв
Отдел объявлений —
1-06.62
Областная журналистская 
организация 1-28-90

Типография издательства «Краснов знамя»
634050, г. Томен, FCn, пр. Фрунзе, 103.
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